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La ministra Judith Di Giglio lo atribuyó a la pérdida de trabajo

La demanda del hospital 
registra “un incremento de 
diez mil personas en el 
último semestre”

La ministra de Salud, Judith Di Giglio, dio cuenta del incremento de la demanda en los 
hospitales por parte de personas que han quedado sin trabajo y antes tenían obra social. 
“Es un círculo vicioso, porque por un lado aumentan las prestaciones, y por otro lado 
aumenta el gasto y disminuye el recupero”, dijo. Sólo con la compra de insumos, cada 
hospital “tiene un gasto de entre 600 y 700 millones de pesos al mes”, estimó, y a esto 
se suma “un gasto de farmacia para pacientes que no tienen obra social, y tratamientos 
como puede ser una derivación, de entre 600 y mil millones por mes. Este mes tuvimos 
tres aviones sanitarios y fueron 75 millones de pesos”, precisó. Destacó que hasta el mo-
mento se viene dando respuesta a la demanda tanto en los hospitales como en los centros 
de salud y se mostró satisfecha por un nuevo logro de la gestión, con la inauguración del 
Centro Provincial de Rehabilitación.

Garófalo se mostró optimista y antes 
de fin de año habría una tendencia a 
la reactivación

El apoderado de CAFIN habló de las bondades del RIGI

El apoderado de CAFIN confió en que antes de fin de año se van a empezar a ver las 
primeras señales de reactivación del consumo, y marcó como bisagra las nuevas parita-
rias, que permitirán empezar a recuperar la pérdida de poder adquisitivo. Habló sobre 
las bondades del RIGI, que abre oportunidades para Tierra del Fuego sobre todo en el 
campo de la energía y el turismo, pero también para las electrónicas, que podrían fabri-
car insumos para empresas que inviertan en el continente. También espera que pronto 
se empiece a ejecutar el FAMPF, como una gran herramienta para empezar a diversifi-
car la matriz productiva fueguina.

Schreiber adelantó que el próximo Congreso nacional 
de almaceneros será en Tierra del Fuego

“Va a ser importante escuchar 
a los almaceneros de todo el 
país porque la problemática 

es igual en todos lados”
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Cancha municipal de césped sintético

Es la primera en la Patagonia 
en ser homologada por la FIFA
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Funcionarios municipales de 
Río Grande se reunieron con 
vecinos de Zona Sur por la 
obra del Puente Mosconi

Buques de las armadas de 
Argentina y Brasil navegan 

rumbo a Ushuaia por 
ejercicios militares

Carlos Córdoba fue 
denunciado por “acoso”, 
“violencia psicológica” y 

“pedido de favores sexuales”
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La ministra Sonia Castiglione analizó los índices de la 
caída de los puestos de trabajo

Desocupación: “Hay 
un efecto cascada que 

es devastador”
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Buenos Aires.- La vicepresidenta y titular de la Cámara 
alta, Victoria Villarruel, convocó a una sesión especial 
para que los senadores debatan mañana sobre la suba de 
sus sueldos. Lo hizo a través de un escrito que difundió 
en las redes, donde instó a una discusión “de frente y 
en forma pública” para terminar “con las sobreactua-
ciones que parasitan a la política argentina en todos los 
órdenes”.

El aumento automático en las dietas de los senadores, 
que está atado en la actualidad a las subas salariales de 
los empleados legislativos -votado en el recinto, en abril 
pasado-, implicaría que los sueldos se incrementen el 
mes próximo a $8,3 millones en bruto. Esto generó un 
escándalo y críticas de todo el arco político, incluido el 
presidente, Javier Milei, que los acusó de “estafadores”.
Durante la mañana de ayer, los jefes de todas las banca-
das -buscó ser el primero el líder del kirchnerismo, José 
Mayans- decidieron dar marcha atrás con el incremento 
y adelantaron que presentarán una nota para pedir des-
enganchar la variación de sus sueldos de lo que cobran 
los empleados del Congreso.
En concreto, la sesión -convocada para las 10- implica 
el tratamiento de una resolución que deja sin efecto lo 
aprobado en abril pasado por los senadores, cuando las 
dietas pasaron a estar conformadas por 2.500 módulos, 
más un adicional de 1.000 módulos por gastos de repre-
sentación y 500 módulos de adicional por desarraigo. 
Sobre el último punto, sólo cuatro legisladores no lo 
cobran en la actualidad.
La iniciativa que se autogestionaron en aquella ocasión 

agregó una dieta más a las 12 que existían antes, para 
compensar el aguinaldo. Lo curioso de lo ocurrido ayer 
no es tanto la suba -misma que en la administración na-
cional-, que es para todos los empleados del Congreso, 
sino lo acontecido la semana pasada.
El martes último, en la reunión de Labor Parlamentaria 
en la que se decidió posponer la sesión por jubilaciones 
-será el jueves-, la definición de la paritaria para todos 

los agentes que trabajan en el Congreso fue adelantada 
por Villarruel. También estaba al tanto de todo esto su 
par de Diputados, Martín Menem. Allí, los legisladores 
cobran menos en mano y utilizan otra mecánica.
Durante dicho convite, se mencionó la posibilidad de 
desengancharse de la suba en cuestión. En abril pasado, 
varios bloques y legisladores -opositores y oficialistas- 
presentaron notas para no aceptar el aumento votado 
en el recinto -no es posible llevarlo a cabo-; otros, desli-
zaron en medios provinciales que lo donarían. No obs-
tante, en la reunión del martes último, los representantes 
de las distintas bancadas no emitieron sonido alguno.
La única integrante del Senado que no gozará de esta 
paritaria será Alicia Kirchner, del Frente de Todos. An-
tes de ingresar como legisladora y, como suele ocurrir 
en el Estado, tuvo que llenar un formulario obligatorio 
y eligió mantener su jubilación y no el sueldo de parla-
mentaria.
El otro proyecto incorporado para la sesión es el que 
impulsó meses atrás Mayans, que impone que el Presi-
dente de la Nación tiene que tener un haber establecido 
en 20 salarios mínimo vital y móvil. Ése será el máximo 

que se aplicará a los miembros de los tres poderes del 
Estado, órganos extrapoderes, organismos descentrali-
zados de la Administración Pública Nacional, y empre-
sas y sociedades del Estado. Como el mínimo hoy está 
en 262.432,93 pesos, el del primer mandatario quedaría 
en 5.248.658,6 pesos.
Sobre autoridades superiores y jerárquicas como minis-
tros, secretarios, subsecretarios y cargos equivalentes 
del Poder Ejecutivo Nacional, funcionarios y cargos 
jerárquicos de todas las jurisdicciones y entidades com-
prendidas en los incisos a), b), c), y d) del artículo 8º de 
la Ley 24.156, incluyendo al Instituto Nacional de Ser-
vicios Sociales Para Jubilados y Pensionados (INSSJP), 
el Banco Central de la República Argentina, la Admi-
nistración Federal de Ingresos Públicos, los magistra-
dos y funcionarios del Poder Judicial de la Nación, del 
Ministerio Público de la Defensa, del Ministerio Público 
Fiscal y del Poder Legislativo, sus remuneraciones no 
podrán superar 15 Salarios Mínimos, Vitales y Móviles, 
por todo concepto. Es decir, 3.936.493,95 pesos.
Por otra parte, a partir de Secretarios de Estado, la ci-
fra baja a 10 salarios, mientras que para Directores/as 
Ejecutivos de las Empresas y Sociedades del Estado 
-YPF por ejemplo- será de nueve haberes mínimos. Si 
el proyecto obtuviera la aprobación del Senado y la san-
ción de Diputados -hoy, lejano-, no sólo implicará que 
el Presidente tenga fijado su sueldo, sino que también 
impactará en la Corte Suprema de Justicia: magistrados 
del máximo tribunal pasarían a percibir casi $4 millones, 
ya que en la escala quedarían con 15 Salarios Mínimo 
Vital y Móvil.
A pesar de este movimiento, lo cierto es que el kirch-
nerismo fue el único bloque que jugó en conjunto y sin 
fisuras para defender el polémico aumento de abril pa-
sado. Ahora, pide marcha atrás. En cambio, las otras 
bancadas regalaron titubeos varios a la hora de avalar 
dicha suba. Villarruel decidió este mediodía que quie-
nes iniciaron este conflicto lo solucionen en el recinto 
pasado mañana.

QUÉ DIJO EL GOBIERNO

“La vicepresidente cobra un sueldo del Ejecutivo y no 
importa lo que haga. Está congelado de acuerdo lo 
que rige a nuestros sueldos. Por más que la quieran 
involucrar, no es ni beneficiaria ni perjudicada con 
este tema. Ahora, si podría haber o no hablado con 
los senadores, con quien convive todos los días su 
vida, es un tema que hay que preguntarle a ella”, ma-
nifestó esta mañana el vocero presidencial, Manuel 
Adorni.
Según el funcionario, “no es una discusión para este 
momento, donde la Argentina es pobre y tenés un 
montón de gente que no tiene para comer”.

Para que los Senadores debatan sobre el aumento de sus sueldos

Villarruel convocó a una sesión especial 
para mañana
La reunión será el próximo jueves, desde las 10. La vicepresidenta reclamó que haya una discusión “de frente y en forma pública, nominalmente y expo-
niendo sus posiciones”
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Buenos Aires.- El senador y presidente de la UCR, Mar-
tin Lousteau, fue elegido ayer por la tarde como pre-
sidente de la Comisión Bicameral de Inteligencia, un 
organismo clave para supervisar las actividades de es-
pionaje. En tanto, Leopoldo Moreau fue electo como 
vicepresidente y Oscar Parrilli será el secretario. De esta 
manera, la oposición se quedó con todo.
Lo definieron en la reunión constitutiva que tuvo lugar 
a las 16 en el sexto piso del anexo del Senado entre los 
siete senadores y siete diputados que integran la Comi-
sión Bicameral de Inteligencia (CBI) para finalmente 
designar a las autoridades, tras ocho meses de parálisis. 
Lousteau se impuso por acuerdo entre el kirchnerismo 
y la UCR, 8 a 6.
Los miembros son, del Senado: Martín Goerling Lara 
(PRO), Martín Lousteau (UCR), Edgardo Kueider 
(Unidad Federal), Edith Terenzi (Cambio Federal), Os-
car Parrilli (UxP), Wado de Pedro (UxP) y Florencia Ló-
pez (UxP); y de Diputados: Gabriel Bornoroni (LLA), 
Mariela Coletta (UCR), Cristian Ritondo (PRO), César 
Treffinger (LLA), Germán Martínez (UxP), Leopoldo 
Moreau (UxP) y Paula Penacca (UxP).

CULPAN A SANTIAGO CAPUTO

La aparición de Lousteau fue novedad del fin de sema-
na, que entró repentinamente en reemplazo a la men-
docina Mariana Juri. También se dieron una serie de 
recambios entre los diputados de UxP y Martínez entró 
en el lugar de Eduardo Valdés, junto con Penacca, que 
desplazó a Rodolfo Taihualde.
Estos renombramientos se dieron después de que la 
UCR en Diputados y el presidente de la Cámara, Mar-
tín Menem, acordaran constituir la comisión a cambio 
de que pospusieran la sesión para tratar el DNU 

656 que le otorgó $100.000 millones a la Secre-
taría de Inteligencia, reprogramada para mañana 
las 12.
Con esto comenzó a trascender la posibilidad 
de que Lousteau y el kirchnerismo estaban or-
questando un acuerdo para imponerlo como pre-
sidente: el lugar estaba peleado por Goerling y 
Kueider, hasta que entró el radical. Cerca del se-
nador, negaban su candidatura, y del peronismo 
se mantuvieron reservados, pero los números 
dejaban entrever el resultado porque los 6 kirch-
neristas y los 2 radicales ya eran mayoría.
Según pudo saber BAE Negocios, una altísima 
fuente del PRO se descargó contra Santiago Ca-
puto por haber propuesto al senador de Unidad 
Federal y le echan la culpa a él de haber estropea-
do el acuerdo y dividir los votos. A principio de 
año, el acuerdo del oficialismo y el partido ama-
rillo le había asegurado el lugar a Goerling, pero 
el dúo dinámico de Balcarce 50, Karina Milei y 
el asesor Caputo, irrumpieron con la candidatura 
de Keuider, peronista disidente que apoyó la Ley 
Bases y el paquete fiscal.
La interna en LLA, con la vicepresidenta Victo-
ria Villarruel a la cabeza -ella quería mantener el 
acuerdo con Goerling- se convirtió en el chivo 
expiatorio de los tejes y manejes entre UxP y 
la UCR. Del entorno de Lousteau también los 
responsabilizaban a ellos. También se especuló 
sobre la posibilidad de que el oficialismo haya 
negociado con el radicalismo para que mañana 
no den quórum en la sesión que tratará los fon-
dos reservados de la SIDE que comanda Santia-
go Caputo, otros lo interpretan lisa y llanamente 
como una batalla perdida del Gobierno.

LOUSTEAU PIDIÓ QUE LA UCR VOTE E
N CONTRA DEL DNU DE LA SIDE

“Me gustaría ver un bloque radical que baje (a dar quórum), 
del debate y vote en contra del DNU”, le confirmó el pro-
pio Lousteau a la prensa, a la salida de la reunión. Por su 
parte, Coletta aseguró que lo iba a hacer, aunque no quiso 
hablar en nombre de todo el bloque que preside Rodrigo 
De Loredo. Algunos no pusieron buena cara ante la bajada 
de línea de Lousteau. Fueron 18 de los 34 que lo integran 
los que sumaron su voto para apoyar la moción que propo-
nía tratar el DNU presupuestario en la sesión del miércoles 
pasado. Así y todo, tenían asegurados para hoy solo 7 u 8.
Lousteau dejó clara su postura como presidente del cuer-
po que se encargará de controlar la actividad de espionaje. 
La CBI será la única que podrá auditar el destino de esos 
$100.000 millones que ejecutaron a la SIDE, ya que fueron 
para gastos discrecionales. “Ojalá (el DNU) venga a la Cá-
mara de Senadores”, agregó el radical, quien además cues-
tionó su utilización: “Hay indicios suficientemente fuertes 
de que están siendo utilizados para perseguir políticamen-
te”. “Vamos a controlar y auditar qué es lo que se hace, no 
debe ser un instrumento más del ofiicalismo por el bien de 
la democracia”, acotó.
Por lo pronto, las posiciones están divididas. Quien lidera 
el pedido para rechazar este decreto es Nicolás Massot, de 
Encuentro Federal, y aunque descuentan al jefe de su blo-
que, Miguel Ángel Pichetto y al diputado Ricardo López 
Murphy voten en contra, seguramente vayan a dar quó-
rum. Por presión de los gobernadores, Innovación Federal 
tampoco bajaría a dar quórum, pero si UxP tiene asistencia 
perfecta, con la Coalición Cívica -los seis, asegurados- los 
de izquierda y los 4 radicales que responden a Facundo 
Manes, el rechazo está a la vuelta de la esquina.

Buenos Aires.- El Frente Sindical reclama la reapertura 
de la paritaria para un urgente aumento. La medida de 
fuerza la aplican docentes y no docentes.
La semana pasada, las organizaciones gremiales rea-
lizaron medidas de fuerza durante toda la semana, lo 
que impidió comenzar con normalidad las clases des-
pués de las vacaciones de invierno.
El Frente, conformado por la CONADU Histórica, 
la CTERA, la CONADU, la FADUN, la UDA, la FA-
TUN y la FAGDUt, convocó a un plenario para el 30 
de agosto, que se llevará a cabo en La Pampa. Fuentes 
gremiales indicaron a iProfesional que, si no se reen-
cauzó el diálogo con el ministerio de Educación, “se-
guramente se definirá la fecha para una nueva marcha 
universitaria”.

UNIVERSIDADES NACIONALES PARALIZADAS
Los voceros subrayaron que el Ministerio de Capital 
Humano “no convocó a continuar con el diálogo y la 
oferta realizada del 3 por ciento para agosto y del 2 por 
ciento para septiembre en materia de incremento sala-
rial sigue en pie y es insuficiente”.
El secretario General de FEDUN, Daniel Ricci, asegu-
ró que el acatamiento al cese de actividades es total en 
las 61 universidades públicas de todo el país y esperan 
ese mismo número para el miércoles. Subrayó que “esta 
medida es con motivo de la pérdida salarial de más del 
50% que tenemos”.
En tanto, el secretario General de ADUBA, Emiliano 
Cagnacci, manifestó que “hay una crisis del sistema uni-
versitario donde el presupuesto se va agotando mes a 
mes, licuando el salario de los docentes, no docentes, 
investigadores y profesionales de la salud que trabajan 
y desarrollan su actividad en el ámbito universitario”.

PARITARIA ESTANCADA
El Frente avisó que la paritaria nacional del sector con-
tinúa “estancada, sin una base salarial en línea con el 
Índice de Precios al Consumidor (IPC), por lo que se 
debe recomponer en forma urgente el poder adquisitivo 
de los ingresos de los docentes”. En esa línea, además 

de la convocatoria a la paritaria, solicitó el, al tiempo que 
retomará las protestas por la vuelta del Impuesto a las 
Ganancias a la cuarta categoría.
La secretaria General de la Asociación Gremial Docen-
te de la UBA (AGD UBA), Ileana Celotto, explicó que 
“un ayudante de primera con dedicación semiexclusiva, 
el equivalente en carga horaria a un docente de escuela 
primaria, cobra 301.015 pesos bruto, mientras que la lí-
nea de indigencia en junio fue de 393.319 pesos”. Agre-
gó que “es un escándalo que un docente que está frente 
a un curso, que se formó para eso, que tiene alumnos 
a cargos, clases que preparar y exámenes que corregir 
cobre salarios de indigencia, no podemos permitirlo y 
por eso paramos en todo el país”.
Celotto indicó que “tenemos que salir a luchar porque 
no podemos permitir tranquilamente que nuestras com-
pañeras y compañeros renuncien porque no pueden 
continuar dando clases por estos salarios de miseria; 
por eso decimos: sin salario no hay docentes, sin do-
centes no hay universidad”.
Exigió el restablecimiento del Fondo Nacional de In-
centivo Docente (FONID) eliminado por el gobier-
no de Javier Milei. Destacó que “a la pérdida salarial 
por la inflación, se le suma la eliminación del Fonid, 
que afecta a las y los docentes de las escuelas preuni-
versitarias como el Pellegrini o el Nacional de Bue-
nos Aires”.

Revés para el Gobierno

Martín Lousteau fue elegido presidente de la 
Comisión Bicameral de Inteligencia
Lousteau le pidió a la UCR que rechacen el DNU que le aumentó $100.000 millones de fondos reservados a la SIDE. En el PRO culpan a Santiago Ca-
puto por haber irrumpido con la candidatura de Kueider

Crece el conflicto

Universidades nacionales paralizadas 
por otras 48 horas
El Frente Sindical de Universidades Nacionales 
retomó este martes el plan de lucha con un cese 
de actividades por 48 horas, que terminará este 
miércoles a la medianoche, afectando el dictado 
de clases. La protesta es acatada por docentes 
y no docentes, y reclaman un aumento salarial 
en el marco de la reapertura de la paritaria del 
sector, el pago del Fondo de Nacional Incentivo 
Docente (FONID) y mejoras para mejorar los 
ingresos de las jubiladas y jubilados docentes.
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NUEVA APLICACIÓN PARA TELÉFONOS CELULARES

Río Grande.- La ministra de Trabajo, Sonia Castiglione, 
se refirió al ranking que ocupa Tierra del Fuego den-
tro del mapa de la desocupación del país y lo consideró 
“absolutamente lamentable”, porque la curva ha ido en 
ascenso este año hasta trepar a más del doble de los 
registros del último trimestre de 2022, cuando la pro-
vincia tuvo la tasa más baja de su historia, con un 4%.
Por FM Espectáculo, dijo que “en el análisis que se hace 
a priori, con las medidas a nivel nacional, era absoluta-
mente esperable. El enfriamiento de la economía siem-
pre tiene esta consecuencia, que es cortar por el eslabón 
más delgado, que son los puestos de trabajo. Claramen-
te, hubo una virulencia para generar el enfriamiento en 
el primer semestre y hoy hay un amesetamiento en la 
caída de puestos de trabajo, que siguen cayendo pero 
ya no con tanta violencia. Si llegara el momento de la 
recuperación, va a ser mucho más lenta. Estos números 
están compuestos por muchas variables y, básicamente, 
lo más fuerte se ha dado en la ciudad de Río Grande, 
de la mano de la mayor fuerza de trabajo que ahí incide, 
que tiene que ver con las empresas promovidas, sobre 
todo en el sector textil, de la mano de la paralización 
de la obra pública financiada por el gobierno nacional 
en su momento. Esto trajo consecuencias devastadoras 
para ese sector”, expresó.
“En Ushuaia se ha notado también la caída de puestos 
de trabajo. El turismo presenta una dinámica distinta 
en todas las economías locales, pero se ve afectado el 
poder adquisitivo del turismo nacional. Si comparamos 
con temporadas anteriores, había políticas del gobierno 
nacional como el Pre Viaje, para facilitar el acceso de 
más cantidad de gente a distintos sectores, esto no pasó 
y afectó directamente a la temporada en Ushuaia. Aun 

así no ha sido tan mala, pero ha afectado los puestos de 
trabajo. La composición de ese lamentable 9% tiene dis-
tintas variables y hay sectores y ciudades más afectados 
que otras”, planteó.

EFECTO DOMINÓ DE LA INDUSTRIA

La industria es el sector más afectado, e impacta sobre 
otras actividades con un efecto dominó, graficó a mi-
nistra. “Es un sector que tracciona una fuerza de tra-
bajo mayoritaria y, al ser afectado, se produce un efecto 
dominó sobre el resto de los sectores económicos. Hay 
una masa de dinero en concepto de salarios que deja 
de distribuirse en el circuito local. Eso hace que baje el 
consumo y arrastra fundamentalmente al comercio. Si 
a eso sumamos la paralización de la obra pública, que 
tracciona otro tipo de consumo, como materiales, co-
rralones y logística, se ve disminuido el consumo por 
varias razones. Es una masa salarial más que no se dis-
tribuye en la economía local. La disminución de la acti-
vidad económica de cualquiera de los sectores hace que 
haya menor demanda de bienes y servicios. La gente 
compra lo justo y necesario, hay gente que ya no puede 
comprar cosas y empresas que ya no necesitan servi-
cios o bienes porque están paralizadas. Realmente es un 
efecto cascada que es devastador y el comercio de Río 
Grande lo ha sufrido particularmente”, puntualizó. 

LA ESTADÍSTICA INVISIBLE

La ministra tuvo en cuenta la realidad de otros sectores 
que quedan excluidos de las encuestas y agravan el es-
cenario. “Hay otras variables que tienen que ver con el 

cuentapropista, la gente que iba a hacer un arreglo en 
su casa y no lo hace, y al cuentapropista le disminuye el 
trabajo. Después hay otro número que tiene que ver con 
las suspensiones. En el caso de la industria textil de Río 
Grande hay suspensiones hasta con el 75% del neto y 
han hecho acuerdos con los sindicatos para sostener los 
puestos de trabajo. También eso es menor cantidad de 
dinero en el circuito económico. Además hay contratos 
que eran a plazo y venían renovándose, pero no han 
sido renovados en esta oportunidad. Hay un número 
bastante parcializado en las estadísticas, que no toman 
en cuenta estos casos que influyen en el circuito econó-
mico y habría que meter estos otros números. Ni hablar 
del trabajo informal, porque cuando hablo de cuenta-
propistas sabemos que hay mucha gente que vive de 
changas. No hay una formalización ahí y toda esta gen-
te tampoco está dentro de estos números. Uno maneja 
información de alguna manera ‘informal’, que no puede 
ponerse en una estadística formal, pero claramente uno 
camina el territorio, habla con gente, con distintos sec-
tores como la economía popular y ve la virulencia con 
que se ha dado el enfriamiento de la economía. Supo-
nemos que habrá recuperación en algún momento, pero 
claramente no va a ser con la misma velocidad que ha 
tenido la baja del trabajo en estos meses. Los primeros 
cuatro o cinco meses del año fueron abruptos y tremen-
dos”, calificó.

CONFLICTIVIDAD LABORAL

Consultada sobre el nivel de conflictividad laboral, dijo 
que “hay más casos en Río Grande. Las empresas en 
general cumplen con la norma, despiden y pagan lo que 
tienen que pagar, por lo cual no hay conflicto en sí mis-
mo para el Ministerio de Trabajo. Hemos tenido casos 
de malas liquidaciones y algunas audiencias vinculadas a 
empresas en particular. Si vamos a una regla general, los 
empleadores hacen los despidos como corresponde”, 
aseguró.
En el caso de las textiles, indicó que “la situación de 
Textil Río Grande es muy crítica y la empresa ha ma-
nifestado que necesita parar las actividades y retomar 
algún tipo de rumbo cuando el sector tenga otra reali-
dad. Esta realidad textil afecta al sector en todo el país, 
de hecho en otras provincias han cerrado plantas de 300 
trabajadores, que han despedido, y hay suspensiones de 
personal en la mayor cantidad. Ven una luz a mediano 
plazo, por eso muchas empresas, en virtud de la inver-
sión que tienen hecha, tratan de tomar decisiones que 
les permitan sostenerse en el tiempo. Eso trae aparejada 
una decisión de cerrar las puertas por un tiempo, para 
bajar los costos fijos hasta que la situación se estabili-
ce o pueda reactivarse. Por ejemplo, Textil Río Grande 
desde el año pasado no produce, vendió todo el stock 
que tenía y con eso sostuvo los salarios, hoy ya no tiene 
stock y le es absolutamente imposible sostener los cos-
tos fijos”, manifestó. 

REFORMA LABORAL
  
Respecto a la reforma laboral, sostuvo que están “ex-
pectantes por la reglamentación y por esta suerte de 
conversaciones entre el gobierno nacional, los grupos 
empresarios más grandes del país con sus pretensiones 

La ministra Sonia Castiglione analizó los índices de la caída de los puestos de trabajo

Desocupación: “Hay un efecto cascada que es 
devastador”
La Ministra de Trabajo desglosó el 9% de desocupación que pone a Tierra del Fuego dentro del ranking de las provincias más afectadas, y observó “un 
efecto cascada devastador”, a partir de la caída de puestos de trabajo en la industria y la construcción fundamentalmente. Marcó que ambos sectores 
impactan de lleno en las economías locales, con un “efecto dominó” sobre el sector del comercio. También el turismo se ve afectado por la caída del poder 
adquisitivo de la clase media y se notó menor ocupación de mano de obra en temporada. En el último trimestre de 2022 la provincia registraba la tasa 
de desocupación más baja, con un 4%, y en menos de dos años trepó a más del doble. La ministra estimó que el porcentual es todavía mayor, porque 
las mediciones no toman en cuenta al personal suspendido de las fábricas que cobra el 75% del salario, ni el impacto en el cuentapropista que vive de 
changas, ni toda la economía popular. Respecto de la reforma laboral, aseguró que no hay “ninguna medida que beneficie al trabajador” y tampoco va a 
traer generación “abrupta” de nuevos puestos de trabajo. Sobre el blanqueo de trabajadores sin penalizaciones, consideró que “no va a hacer reflexionar 
a empresarios que tengan la práctica de no registrar al empleado, porque tiene que ver con una cuestión de ética empresarial”.
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Tolhuin.- Este llamado de actualización de datos se en-
cuentra abierto hasta el jueves 22 de agosto. Durante ese 
período, los productores deberán acercarse a las oficinas 
de la Dirección de Desarrollo Productivo, ubicadas en 
Santiago Rupatini 51, en el horario de 8:00 a 15:00 horas. 
Esta actualización de datos es esencial para que el Mu-
nicipio pueda gestionar de manera más eficiente diver-
sas asistencias, incluyendo la colaboración con alimentos 
para animales de cría y otros apoyos destinados a mejorar 
las condiciones de producción.
El reempadronamiento no solo busca mantener un re-
gistro actualizado, sino también es una herramienta clave 
para la planificación de futuras políticas y programas de 
apoyo al sector productivo.
Con esta información, el Municipio podrá responder de 
manera más efectiva a las necesidades de los productores 
locales, promoviendo el crecimiento sostenible y el desa-
rrollo económico de la región.
La Dirección de Desarrollo Productivo destaca la impor-
tancia de contar con información precisa y actualizada 
para seguir construyendo un sector productivo sólido, 
que pueda enfrentar los desafíos actuales y futuros con 

mayor eficacia. Para mayor información, las personas 
interesadas pueden dirigirse a las oficinas mencionadas, 

donde recibirán la asistencia necesaria para completar el 
proceso de actualización de datos.

y la CGT o los trabajadores también poniendo palabra 
sobre algunas cuestiones. Yo creo que la reforma labo-
ral per se no va a generar, como lo asegura el gobierno 
nacional, un escenario abrupto de generación de nuevos 
puestos de trabajo. Para eso se necesitan distintas condi-
ciones. Primero hay que ver la reglamentación, porque 
es importantísimo el cómo se va a hacer. Hay algunas 
condiciones establecidas pero el cómo no y, según dice 
el gobierno nacional, estaría reglamentada en los próxi-
mos días y hay que ver qué sale. A priori, diría que hay 
que esperar una nueva discusión en algunos sectores 
sobre los convenios colectivos de trabajo, para que se 
adecuen al nuevo escenario que se plantea. Para mí no 
hay ninguna medida que beneficie directamente al tra-
bajador”, advirtió.
“Hay que ver si el seguro de desempleo lo van a co-
brar todos los que renuncien y los que sean despedidos, 
que es fundamental, lo mismo la forma en que se va a 
implementar; la fórmula de seguridad social y cómo se 
moverá el mercado laboral, porque hay sectores con ca-
racterísticas más volátiles, como las nuevas tecnologías. 
Hay sectores que dan una estabilidad mayor al trabaja-
dor y quizás pasan 10, 15 ó 20 años en el mismo lugar y 
hay que ver cómo funciona el seguro ante una renuncia 
o un despido”, dejó como incógnitas. 
Dado que el objetivo de las medidas, según se ha dicho, 
es terminar con el negocio de los juicios laborales, la 
ministra contrapuso que “si tanto las empresas como 
los trabajadores hiciesen las cosas correctamente, no 
existirían juicios laborales, porque también pagan justos 
por pecadores. Hay empresas que hacen cosas mediana-
mente bien y otras para nada bien, y hay que echar luz 
sobre eso. Lo que llaman ‘industria del juicio’ está vin-
culada básicamente a que hay motivos para judicializar 
las situaciones. Si no los hubiera, no habría tal indus-
tria. Argumentan los juicios laborales como un motivo 
para la reforma laboral, pero el problema está sobre la 
responsabilidad de las empresas y trabajadores de hacer 
las cosas en el marco de la ley, para evitar todas estas 
situaciones”.
Asimismo, repudió el blanqueo de trabajadores en ne-
gro sin ningún tipo de penalización. “Eso me parece 
tremendo y la verdad que tener un trabajador no re-
gistrado, con las consecuencias que esto tiene para el 
trabajador, y que no haya consecuencias para la empresa 
en cuanto a multas o sanciones, no va a fomentar que 

la empresa registre a sus trabajadores. La multa no es el 
problema, porque la multa sucede cuando los pescan, si 
no, la vida sigue igual. No creo que esto favorezca y has-
ta tiene que ver con una cuestión de ética empresarial, 
porque es muy grave no tener un trabajador registrado. 
Debe haber un respeto a los derechos laborales, que 
son constitucionales y tienen que ver con condiciones 
de trabajo, salarios, seguridad social, ART, aporte para 
las jubilaciones. Es muy perjudicial para el trabajador la 

no registración. En todo caso habrá que discutir cómo 
bajar los costos laborales, pero no se puede dejar de 
sancionar a quien no cumple con la ley. Esto no va a 
hacer reflexionar a empresarios que tengan la práctica 
de no registrar al empleado, porque tiene que ver con 
una cuestión de ética empresarial”, sentenció.

CAPACITACIONES Y TALLERES

Por último la ministra se refirió a las capacitaciones y 
talleres que se brindan desde el ministerio. “Yo entiendo 
que el ministerio es un lugar para garantizar derechos, 
por eso las herramientas para el empleo tienen que lle-
gar a toda la gente. Por eso iniciamos este programa en 
agosto, para llegar a todos los barrios. No solamente 
es capacitación en oficios, sino también charlas e infor-

mación sobre derechos laborales, obligaciones labora-
les, tipos de contrataciones, violencia y acoso laboral. 
Estamos llegando con todo esto a los barrios y agra-
dezco mucho a mi equipo de trabajo y a los espacios de 
distintos barrios, comedores, merenderos, iglesias, que 
nos han abierto las puertas para que los vecinos puedan 
tener acceso a lo que el ministerio está proponiendo, sin 
necesidad de trasladarse. Para un desocupado el costo 
de traslado es altísimo y es bueno acercar todo esto a los 

vecinos, lo mismo se hace en Tolhuin y en Río Grande. 
La respuesta ha sido muy buena, y yo no mido el éxito 
de estas políticas públicas en cantidad de gente que va a 
una capacitación, sino por la cantidad de herramientas 
que uno puede llevar. La respuesta y la predisposición 
han sido muy buenas y tuvimos gente que de otra ma-
nera no se hubiese anotado en los cursos. Con disca-
pacidad hicimos una prueba piloto para ir fomentando 
las capacitaciones inclusivas, porque hay gente con dis-
tintas discapacidades que se autoexcluye de una capa-
citación, hasta por cuestiones básicas de accesibilidad. 
Desde el área de Discapacidad nos están asesorando y 
trabajando con nosotros para poder hacer estos cursos 
más accesibles y que podamos entrar en una verdadera 
inclusión en la distribución de estas herramientas para 
la gente”, concluyó. 

La ministra de Trabajo, Sonia Castiglione, se refirió al ranking que ocupa Tierra del Fuego dentro del mapa de 
la desocupación del país y lo consideró “absolutamente lamentable”, porque la curva ha ido en ascenso este 
año hasta trepar a más del doble de los registros del último trimestre de 2022, cuando la provincia tuvo la tasa 
más baja de su historia, con un 4%.

Municipio de Tolhuin

Solicitan actualización de datos a 
productores locales
En el marco de su compromiso con el desarrollo y fortalecimiento del sector productivo local, el Municipio de Tolhuin, a través de la Secretaría de Turis-
mo y Producción, inició un proceso de reempadronamiento destinado a todos los productores de la región.
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Río Grande.- El licenciado Alberto Garófalo, apodera-
do de CAFIN, fue consultado en el programa ‘Buscan-
do el Equilibrio’ por Radio Provincia sobre la situación 
de las empresas y las perspectivas para lo que resta del 
año, y se mostró optimista ante una tendencia a la re-
activación. “Las empresas están en un grado disímil, en 
algunos casos se ve una leve recuperación y en otros 
todavía no. Con las medidas que han comenzado existe 
cierto optimismo de que esa tendencia pueda crecer ha-
cia fin de año y empezar a mostrar otra cara. Eso tiene 
una relación directa sobre la actividad de empresas, los 
niveles de producción y el empleo, que es el motivo por 
el cual estamos más angustiados”, dijo. 
“Las textiles aun no tienen las prórrogas otorgadas, te-
nemos la reunión de la comisión del área el próximo 
jueves y creemos que tampoco allí no va a haber nada. 
Sabemos que se ha estado trabajando en distintos ni-
veles del gobierno nacional, no sólo de la Secretaría de 
Industria sino de la AFIP. Todos han estado trabajando 
en esto y no sabemos si todas las empresas van a poder 
acceder a esa prórroga. Hay un estudio muy profundo 
sobre la situación de cada una, no sólo en la provincia 
sino de aquellas que tienen otras plantas en el país y 
también han sido visitadas, se les ha requerido informa-
ción de todo tipo, que se ha entregado, y no tenemos al 
día de hoy una definición al respecto, pero entendemos 
que en lo que hace exclusivamente a la actividad de Tie-

rra del Fuego, la gran mayoría de ellas no deberían tener 
problemas”, indicó.
Sobre la situación de Textil Río Grande, que involucra a 
más de 60 trabajadores, dijo que “es un tema que preo-
cupa, porque es una empresa fueguina. No es asociada 
de CAFIN, así que no voy a emitir ningún comentario 
al respecto, pero compartimos la preocupación por una 
empresa que tiene décadas en Tierra del Fuego y ha lle-
gado a esta situación terminal”. 
Con respecto al resto de las empresas, señaló que “la 
situación con los insumos se ha regularizado bastante, 
ahora el acento está puesto en una demanda muy inci-
piente que empieza a mostrarse. Algunas ya están traba-
jando con números razonables, otras todavía están lejos, 
pero esperemos que se generalice esta tendencia que es-
tamos viendo, para que se pueda volver a los números 
de ocupación que supimos tener y en el último tiempo 
han sido muy deteriorados”.
Respecto de la competencia con productos importados, 
por ahora no ve una amenaza concreta. “La realidad 
en lo que hace a importación es que no hubo grandes 
novedades en los últimos tiempos. Ha habido algunas 
medidas para facilitar el papeleo de la importación, 
pero no ha habido nada trascendente como la baja de 
aranceles, que sería lo que impactaría de lleno. Mientras 
hubo importación, las empresas de Tierra del Fuego se 
mantuvieron a niveles razonables y siempre han compe-

tido. Evidentemente hay productos en los que estamos 
lejos y hay otros que, por ventajas comparativas, Tierra 
del Fuego es una opción más razonable frente a la im-
portación, en lo que hace a disposición, a la posibilidad 
de tener la mercadería en un plazo razonable. Son una 
cantidad de elementos que nos permiten competir. Una 
apertura indiscriminada sin duda dejaría fuera de juego 
a toda la industria textil nacional, incluida la de Tierra 
del Fuego, pero no es lo que está sucediendo por aho-
ra”, expresó.
También se le preguntó sobre la posibilidad de exportar 
productos elaborados en la provincia, y explicó que “el 
sistema de Tierra del Fuego está diseñado para enviar 
productos al continente. El premio mayor del punto de 
vista de estímulo fiscal, que es el crédito fiscal presunto 
del IVA, desaparece en la exportación al exterior, por-
que en las exportaciones no existe el IVA, por lo tanto 
tenemos un aliciente de primer orden que no aparece 
si tenemos que vender al exterior. En segundo lugar, 
lo que produce Tierra del Fuego son bienes de amplia 
producción en todo el mundo y en la mayoría de ellos 
no estamos en condiciones de competir por lo que lla-
mamos el costo argentino. Los reintegros de impuestos 
para la exportación no funcionan en forma acelerada y 
no existe un reembolso que estimule esas exportacio-
nes. En términos competitivos estamos lejos de poder 
llegar al mundo con lo que hoy se produce en la isla. En 

El apoderado de CAFIN habló de las bondades del RIGI

Garófalo se mostró optimista y antes de fin de 
año habría una tendencia a la reactivación
El apoderado de CAFIN confió en que antes de fin de año se van a empezar a ver las primeras señales de reactivación del consumo, y marcó como bisagra 
las nuevas paritarias, que permitirán empezar a recuperar la pérdida de poder adquisitivo. Habló sobre las bondades del RIGI, que abre oportunidades 
para Tierra del Fuego sobre todo en el campo de la energía y el turismo, pero también para las electrónicas, que podrían fabricar insumos para empresas 
que inviertan en el continente. También espera que pronto se empiece a ejecutar el FAMPF, como una gran herramienta para empezar a diversificar 
la matriz productiva fueguina.
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el tema textil, una tela estampada producida en Pakis-
tán es más barata que la misma tela cruda fabricada en 
Argentina, y eso tiene que ver con la cantidad de costos 
implícitos que hacen al costo final de estos productos. 
No estoy hablando de la mano de obra ni de los salarios 
de hambre que se pagan en el extremo Oriente, porque 
no pasa por ahí la cosa. Hay muchos otros factores que 

intervienen, que tienen que ver con el costo de flete 
y una cantidad de cuestiones internas que finalmente 
repercuten sobre el valor final. Hay un tema de escala 
también, porque no es lo mismo fabricar cien unidades 
que un millón, y todo esto hace que no seamos compe-
titivos al menos con lo que hoy se fabrica en la isla. En 
el caso de las electrónicas, las marcas distribuyen su pro-
visión en el mundo y tienen su productores de acuerdo 
a su propia visión y su propio interés, y no es sencillo 
para este tipo de bienes pegar el salto a la exportación”, 
desarrolló. 

REFORMA IMPOSITIVA

Asimismo, planteó la necesidad de avanzar en una re-
forma impositiva para cambiar la ecuación y poder ser 
competitivos. “A nivel nacional hace falta una reforma 
impositiva, porque hoy los bienes que se quieren expor-
tar al continente tienen un gran porcentaje de impues-
tos. Hay que buscar alguna forma de bajar esa carga im-
positiva para ponernos en condiciones de igualdad con 
la competencia. Salvo aquellos productos que tienen 
ventajas competitivas, como el agro, que aun así está 
bastante castigado por el lado de las retenciones, está el 
impuesto PAIS y una serie de cosas. Está la promesa de 
que el impuesto PAIS tendería a la baja. En el caso de 
Tierra del Fuego, yo no quiero cambiar lo que se hace 
hoy, sino que lo que pretendo es complementarlo. Si 
ante esa complementación, lo nuevo a lo que se pueda 
acceder supera a lo que tenemos, bienvenido sea si eso 
implica un mayor nivel de actividad y de empleo”, ma-
nifestó.

LAS BONDADES DEL RIGI

Puntualmente sobre el nuevo régimen de incentivo a las 
inversiones, aseguró que “puede ayudar mucho, porque 
lo que hace es ponernos en el mapa en algunas cuestio-
nes donde Tierra del Fuego tiene ventajas comparativas. 
El principal es el tema de energía y también tiene mucho 
para ofrecer el turismo. En el ramo de electrónica hay 
un plantel muy capacitado que estaría en condiciones de 
producir otro tipo de bienes, sin abandonar lo que hoy 
se está haciendo. Otro tipo de bienes serían insumos 
para empresas que, gracias al RIGI, podrían estar radi-
cándose en un futuro en la Argentina”. 
“Sin duda el RIGI abre una puerta que puede ser apro-
vechada por Tierra del Fuego. Lo que hace es brindar 

condiciones para quitar la desconfianza sobre la Argen-
tina y facilitar la inversión de capitales en cantidades a 
las que hoy la Argentina no tiene acceso. El país tiene 
cerrado el crédito, no está en la categoría de país elegible 
para las inversiones, y lo que se pretende es saltar estos 
escollos y ponernos de nuevo en el mapa, al menos para 
las actividades que la ley define como prioritarias, en-
tre ellas la energía y el turismo, donde Tierra del Fuego 
tiene mucho qué decir. Por otra parte, sin necesidad de 
que una empresa esté en Tierra del Fuego, puede ser 
demandante de insumos fabricados en la provincia y a 
eso estamos apuntando”, subrayó.

BALANCE DEL AÑO

Garófalo hizo un balance de los meses transcurridos y 
las perspectivas para lo que resta del 2024. “Es un año 
duro, sabíamos que una política antiinflacionaria como 
la que se está llevando adelante iba a tener su conse-
cuencia sobre el mercado. Son cosas que han sucedido 
en otros países y la gran incógnita es si la reactivación 
esperada se va a dar en una forma significativa durante 
el corriente año, o si vamos a tener que seguir espe-
rando. Yo tengo la esperanza de que durante este año 
tengamos ya alguna visión de que el esfuerzo no ha sido 
en vano y que la demanda pueda empezar a recuperarse, 
a partir de las próximas paritarias que deberían empezar 
a mejorar el salario real de los empleados”, marcó como 
bisagra. 

FAMPF EN ESPERA

Por último cifró grandes expectativas en el fondo de am-
pliación de la matriz productiva. “Es un tema que tiene 
que empezar a funcionar rápidamente porque los fondos 
están. No sólo están los que ya se aportaron por el 60% 
sino el 40% de las empresas. Las empresas textiles, en 
cuanto empiecen a salir las autorizaciones, van a empe-
zar a aportar también. Hay voluntad de llevar adelante 
proyectos y hay un enfoque nuevo de evaluación de los 
proyectos que se presentan. Vamos a tener una nueva re-
glamentación para los proyectos del FAMPF y una defi-
nición sobre el horizonte que se pretende alcanzar con la 
inversión de las compañías. Sólo nos resta esperar que se 
ejecute y se ponga en marcha, para empezar a concretar 
todo lo bueno que tiene el FAMPF, porque estos aportes 
son una oportunidad única para ayudar a la diversifica-
ción de la matriz que estamos buscando”, concluyó.

Río Grande.- El pasado viernes 16 de agosto, represen-
tantes de SUTEF y agentes PAyT se reunieron con la 
subsecretaría de Recursos Humanos del Ministerio de 
Educación, Claudia Vera, para consultar sobre el pase al 
escalafón docente de agentes PAyT y cumplimiento del 
acuerdo homologado.
La representante del Ejecutivo informó que desde la Se-
cretaría de Coordinación Legal se enviaron requerimien-
tos administrativos, que fueron detallados en un escrito.
Estos trámites administrativos dilatan los tiempos retra-
sando la creación del cargo “auxiliar de secretaría de edu-
cación secundaria y modalidades” y el pase de quienes 
optaron regresar al escalafón docente.
Ante esta situación, el secretario General de SUTEF, Ho-
racio Catena, solicitó una reunión urgente con el ministro 
de Educación. La misma tendrá lugar el próximo miér-
coles 21 de agosto en la ciudad de Ushuaia, en horario a 
confirmar.

El licenciado Alberto Garófalo, apoderado de CA-
FIN, fue consultado en el programa ‘Buscando el 
Equilibrio’ por Radio Provincia sobre la situación de 
las empresas y las perspectivas para lo que resta 
del año, y se mostró optimista ante una tendencia a 
la reactivación.

Representantes de SUTEF y agentes PAyT se reunieron con la subsecretaría de Recursos Humanos del Minis-
terio de Educación, Claudia Vera.

Pase de agentes PAyT

SUTEF se reunió con subsecretaría de RR.HH.
Representantes de SUTEF y agentes PAyT se re-
unieron con la subsecretaría de Recursos Huma-
nos del Ministerio de Educación, Claudia Vera, 
para consultar sobre el pase al escalafón docente 
de agentes PAyT. Se pautó una nueva reunión 
para el miércoles, pero con la presencia del mi-
nistro Pablo López Silva, con el objetivo de se-
guir tratando el mismo tema.
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Río Grande.- El secretario General de la Asociación 
Bancaria en Tierra del Fuego, Gustavo Fernández, en 
diálogo con FM “Del Pueblo”, fue consultado acerca 
de las declaraciones del diputado nacional y dirigente 
bancario, Sergio Palazzo, acerca de los movimientos de 
oro hacia el exterior, que viene realizando el Gobierno 
nacional, sobre lo cual señaló que “Palazzo apenas se 
enteró, con los compañeros del Banco Central, de esta 
movida que estaba haciendo el Gobierno Nacional, pre-
sentó una nota pidiendo explicaciones sobre cuál era el 
motivo y por qué sacaron el oro”. 
Luego indicó que “ya trascendidos hablan de que es la 
cuarta o la quinta vez que sacan oro del Banco Central 
y lo que contestó el Banco Central es nada, es ni porque 
Palazzo les pidió explicaciones de dónde están las reso-
luciones del directorio, a ver quiénes son los directores 
que aprobaron, en concepto sacan el oro de la Argenti-
na, a dónde va. Y bueno, el Banco Central se tomó todo 
su tiempo, alargó los plazos para no contestar, y contes-
tó diciendo que no van a decir dónde está el oro porque 
corre riesgo de embargabilidad, de acuerdo a los litigios 
que tiene Argentina con distintos organismos interna-
cionales”, comentó Fernández. Igualmente, confirmó 
que “Palazzo va a seguir insistiendo para que realmente 
contesten en concepto de qué se están llevando el oro y 
para qué”, señaló. 
El dirigente bancario fueguino dijo que, sobre el objeti-

vo de sacar el oro del país “hay muchas especulaciones”. 
Igualmente aclaró que “no es una operación ilícita”, 
pero reiteró que “sí se les está pidiendo explicaciones 
en concepto de qué y para qué lo están sacando, por-

que hasta ahora no se encontró el motivo, aparte de los 
costos, porque transportar semejante cantidad de oro 
que se sabe por trascendidos que se llevó a Inglaterra, el 
costo de trasladarlo en un avión, el costo del seguro. Los 
seguros cubren hasta cierto monto. Uno no puede llevar 
mayor al monto que cubre el seguro por X causa de al-
gún desperfecto que puede tener el avión. Y bueno, hay 
poca información, no quieren dar información y esqui-
van las respuestas”, afirmó.  El secretario General de la 

Asociación Bancaria fueguina indicó después que “son 
pocos los medios nacionales que están con este tema. 
Lamentablemente están otras noticias que las alargan, 
que son importantes también, como ese público cono-
cimiento lo que está pasando, pero del oro nadie habla, 
solamente alguno que otro medio, no muchos”, insistió. 

PARITARIAS, INFLACIÓN Y SALARIO

Fernández también se refirió al tema salarial, indicando 
que “lo que está haciendo la Bancaria últimamente, por 
el tema inflacionario desde hace un tiempo atrás, es rea-
lizar paritarias cortas. O sea, hacemos paritarias de 30 a 
60 días o vamos mes a mes, cuando el INDEC publica 
la inflación, que a algunos nos puede parecer bien, a 
otros nos puede parecer poco. A veces me parece un 
poco mentiroso la inflación del 4%, porque los precios 
en los alimentos y en la vida cotidiana, en los servicios, 
siguen aumentando”. 
“Así que vamos teniendo recomposición salarial mes 
a mes, prácticamente. Este año llevamos más o menos 
como va la inflación, que ronda cerca de casi el 80% 
desde enero a la fecha. Nuestra paritaria va de enero a 
diciembre. Ahí se va trabajando mes a mes de acuerdo 
con las informaciones del INDEC”, concluyó el secre-
tario General de la Asociación Bancaria de Tierra del 
Fuego. 

Buenos Aires.- La Asociación Bancaria logró un nue-
vo acuerdo con las cámaras empresarias, asegurando 
un aumento salarial ajustado a la inflación del mes de 
julio. El ajuste tendrá como referencia los sueldos de 
junio, aplicándose a todas las remuneraciones mensua-
les brutas, tanto remunerativas como no remunerativas, 
incluyendo los adicionales convencionales y no conven-
cionales.
De esta manera, el salario inicial de los trabajadores 
bancarios ascenderá en julio a $1.348.390,01. Sin em-
bargo, a eso se le debe sumar el concepto de “Partici-
pación Ganancias” (ROE), un bono que perciben los 
trabajadores bancarios mes a mes que está atado a la 
rentabilidad financiera de las empresas. En esta oportu-
nidad el ROE será de $48.723,33, por lo que el salario 
mínimo a cobrar por los empleados bancarios será de 
$1.397.113,34.
De acuerdo con la información proporcionada por la 
Asociación Bancaria, el incremento considera la infla-
ción acumulada del período desde enero hasta julio 
de 2024, la cual representa el 87%, y los incrementos 
salariales ya otorgados en 2024, que suman un 79,8%. 
La diferencia resultante entre estos porcentajes deberá 
abonarse junto con los salarios correspondientes al mes 
de agosto.
Este ajuste salarial busca garantizar que los trabajadores 
bancarios no vean mermado su poder adquisitivo frente 
a la inflación, siguiendo la línea de aplicar de manera fiel 
los índices inflacionarios mensuales. De hecho, luego de 

haberse firmado el acuerdo anual del 2023 (se cerró en 
marzo de 2024), el gremio y las empresas han manteni-
do reuniones periódicas, con el fin de mantener actuali-
zaciones mensuales de acuerdo al avance del Índice de 
Precios al Consumidor (IPC) que publica el Indec.
La entidad sindical, liderada por Sergio Palazzo, destacó 

la relevancia del acuerdo, subrayando que con este ajuste 
se continúa protegiendo los intereses y el poder adquisi-
tivo de los empleados del sector bancario. “La gestión de 
la Asociación ha sido fundamental para conseguir que los 

salarios mantengan su valor real en un contexto econó-
mico desafiante”, comentaron desde la entidad.
Este ajuste se aplicará a todas las remuneraciones, lo cual 
incluye sueldos básicos y adicionales, para garantizar que 
toda la estructura salarial se mantenga equilibrada frente 
a la inflación.

El aumento salarial se pagará junto con la liquidación de 
los salarios de agosto, una decisión que busca minimizar 
los efectos inmediatos de la inflación sobre los ingresos 
de los trabajadores.

Ante el movimiento de oro hacia el extranjero por parte del Gobierno nacional

Desde la Bancaria de Tierra del Fuego dijeron 
que  “no quieren dar información y esquivan 
las respuestas”
El secretario General de la Asociación Bancaria de Tierra del Fuego, Gustavo Fernández, se refirió al planteo que viene realizando el sector, mediante su 
referente nacional el diputado Sergio Palazzo, por los movimientos de oro hacia el extranjero que hizo el Gobierno nacional. Advirtió que “hay muchas 
especulaciones” al respecto, y dijo que el Gobierno está evitando dar respuestas concretas. Fernández también habló sobre el tema salarial, las paritarias 
y los índices inflacionarios que se manejan.

Gremio bancario

Acordaron otro aumento para julio y el salario 
mínimo roza los $1,4 millones
Los trabajadores del sector financiero recibirán un incremento basado en el Índice de Precios al Consumidor, con un salario inicial de $1.397.113,34, 
sumando el bono de Participación Ganancias. 
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Río Grande - Luis Schreiber, comerciante de la ciudad 
de Río Grande, en dialogo con FM del Pueblo se refi-
rió al Congreso Nacional de Almacenes, Autoservicios 
y Supermercados, realizado recientemente, y señaló que 
allí quedó reflejado que “la realidad es que estamos en 
una situación difícil de punta a punta del país. Es algo 
atípico, porque si bien la inflación está bajando, pero 
las ventas cayeron más. Hace poquito salió el dato de 
que es el consumo más bajo de carne per cápita, en 100 
años, así que ese es todo un dato”, remarcó. 
Dijo que, en el marco del Congreso, contaban “los co-
legas de las zonas limítrofes, que hoy está pasando algo 
como que hay mercaderías que se llevan y hay merca-
derías que traen. Antes no se llevaban todo, evidente-
mente algunas cosas están más caras. Las mercaderías 
que traen, por supuesto, implica una baja en los comer-
cios que la elaboran acá. Lo que genera desempleo en 
ese sector y bueno después un poco de todo, entre las 
tarifas que siguen agobiándonos, porque parece que el 
aumento no es suficiente y siguen aumentando”, indicó. 
Schreiber lamentó “que tengamos que cambiar constan-
temente de metodología y de costo, porque la economía 
no pega a una, porque esto es así. Cuando en otro país 
a lo mejor uno siempre está haciendo lo mismo durante 
un tiempo y te consolidás, y cada vez haces más de lo 
que vos sabés. Pero acá, lamentablemente tenemos que 

cambiar todo y es un aprendizaje nuevo y así nunca se 
termina, lo que no te permite multiplicarte”, señaló.
Comparando lo que sucede con los empresarios gran-

des, Luis Schreiber manifestó que “los que siempre caen 
bien parados son los grandes, los que tienen mucha pla-
ta. Porque si a Newsan no le conviene tomar empleados 
y fabricar acá, va a exportar, va a importar. Entonces 
siempre va a ganar plata. Los que estamos más difíciles 

somos nosotros, las pequeñas y medianas empresas que 
están cada vez peor, que ya lo han anunciado, lo han 
dicho por todos lados. Están cayendo, están cerrando 
muchas PyMEs, pero bueno, parece que eso no le im-
porta al gobierno”, deslizó. 
En ese mismo sentido, Luis Schreiber manifestó: “con-
vengamos que terminan haciendo leyes para ellos. Porque 
con el tema de las salmoneras, ahora te van a empezar a 
decir que son lindas, que son buenas, que es lo mejor que 
hay en el mundo, te van a empezar a tirar todas esas solu-
ciones que ellos aparentemente tienen para trabajar de una 
manera que no te van a contaminar, pero te terminan des-
truyendo todo. Pero no importa, porque el tema de ellos es 
ganar plata”, advirtió.
Schreiber dijo que el próximo Congreso Nacional de Al-
macenes, Autoservicios y Supermercados se hará en la 
provincia y luego señaló “a mí me parece que va a ser im-
portante que vengan, almaceneros de todas partes del país, 
y que la gente que quiera ir a escucharlos, los escuche, y vea 
la problemática, que es bastante similar en todos lados, con 
sus diferentes matices”, indicó Schreiber, destacando que 
“es una voz distinta, no es la voz de los empresarios, que te 
hablan de acuerdo a los que les conviene. Es una voz dis-
tinta, de personas distintas, porque son personas que están 
formadas atrás de un mostrador, atendiendo todo el día a 
la gente, viendo los problemas de la gente”, concluyó.

Luis Schreiber, almacenero de la ciudad de Río 
Grande e integrante de la Cámara de Comercio, 
confirmó que el próximo Congreso Nacional de Al-
macenes, Autoservicios y Supermercados será en 
Tierra del Fuego.

Schreiber adelantó que el próximo Congreso nacional de almaceneros será en Tierra del Fuego

“Va a ser importante escuchar a los almaceneros de 
todo el país porque la problemática es igual en todos 
lados”
Luis Schreiber, almacenero de la ciudad de Río Grande e integrante de la Cámara de Comercio, confirmó que el próximo Congreso Nacional de Almace-
nes, Autoservicios y Supermercados será en Tierra del Fuego. Además, se explayó sobre la situación del sector y los problemas que los atraviesan. Advirtió 
que “La realidad es que estamos en una situación difícil de punta a punta del país. Es algo atípico, porque si bien la inflación está bajando, pero las 
ventas cayeron más.
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Río Grande.- Días atrás, el intendente Martín Perez fir-
mó el llamado a licitación para la Readecuación Integral 
del Puente General Mosconi. Obra muy solicitada por 
los vecinos y vecinas de la ciudad, que se prevé iniciar 
tras la veda invernal. La obra comprende dos etapas: la 
primera de ellas abarca la remediación asfáltica de su ex-
tensión con asfalto en caliente, y la segunda que incluye 
la instalación de un nuevo sistema de rejas y la coloca-
ción de iluminación urbana. 
Funcionarios municipales se reunieron con vecinos y 
vecinas de zona sur con el fin de que los mismos se 
interioricen sobre los trabajos que se realizarán en el 

Puente. Durante el encuentro, desde el Municipio soli-
citaron el acompañamiento de la comunidad durante el 
desarrollo de la obra. 
El secretario de Gestión Ciudadana, Gonzalo Ferro, re-
marcó que “el modelo de gestión de Río Grande tiene 
a la obra pública como motor del desarrollo de la co-
munidad y su planificación es participativa, a partir del 

diálogo permanente que tenemos con los vecinos y las 
vecinas de la ciudad”.
Expresó que si bien “la etapa que nos toca atravesar 
es compleja, el escenario económico nacional no es el 
mejor y Río Grande ya no cuenta con recursos del go-
bierno nacional para afrontar las obras que hacen fal-
ta” desde el Municipio “a partir de una administración 
ordenada de los recursos, y priorizando las obras más 
esenciales, vamos a avanzar como es en este caso con la 
puesta en valor del puente”, afirmó.
Por su parte, el subsecretario de Obras Públicas, José 
Silva, expresó que “durante el encuentro dialogamos so-

bre la importancia del acompañamiento de los vecinos, 
para que tengan paciencia durante estos trabajos y las 
dificultades que se pudieran dar en el tránsito” en tanto 
indicó que “en conjunto coincidimos en la importancia 
de la apertura de la ruta complementaria para poder co-
laborar, en caso de alguna emergencia”. 
Silva destacó “el valor que tiene esta obra en materia 

vial y de colectividad de la ciudad con la zona sur, dado 
que nunca antes se hizo una remediación integral del 
puente” y a vez remarcó que “llevar adelante esta obra 
implica una importante inversión del Municipio que va 

a destinar fondos netamente propios, esto es posible 
gracias a que tenemos un Estado con las cuentas claras, 
ordenadas y sin déficit”.

En representación del Municipio también estuvieron 
presentes: la secretaria de Obras Públicas, Silvina Móna-
co; el subsecretario de Innovación Pública, David Mas-
simino; la directora General de Atención Comunitaria, 
Verónica Portillo y el director de Participación Vecinal, 
Rodrigo Cazenave.

Obra del Puente Mosconi

Funcionarios municipales de Río Grande se 
reunieron con vecinos de Zona Sur
El mismo se desarrolló en la Casa Municipal del B° CAP. Funcionarios municipales conversaron con los vecinos y vecinas de la zona sobre los trabajos 
que se realizarán en el Puente Mosconi y su importancia para garantizar la conectividad en este sector de la ciudad.
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Río Grande.- La ministra de Salud, Dra. 
Judith Di Giglio, dialogó con el progra-
ma ‘Buscando el Equilibrio’ por Radio 
Provincia sobre un nuevo logro de la ges-
tión, que es la inauguración del Centro 
Provincial de Rehabilitación. Dijo que va 
a contar con más de 70 profesionales de 
la salud, con un plantel de 150 personas 
en total y aseguró que va a ser un centro 
único “en la Patagonia y en el país, por-
que tuvimos la fortuna de diseñar este 

lugar desde cero, desde elegir el terreno 
hasta realizar el proyecto, y poder pensar 
cada programa que va a tener. La idea es 
poder brindar atención de altísima cali-
dad para muchas personas que tienen 
que rehabilitar una patología física, como 
puede ser un ACV o una cirugía de cade-
ra. También vamos a prevenir, dentro de 
las enfermedades crónicas, para que un 
paciente con diabetes logre tener los cui-
dados y los controles para evitar una am-
putación de la pierna, por dar un ejem-
plo. Estamos muy felices por todo este 
trabajo que estamos haciendo”, celebró.
Por otra parte dio cuenta del impacto 
de la desocupación en la demanda en el 
sector público de salud. “Independiente-
mente de que cada vez hay más gente sin 
obra social y tenemos el registro minuto 
a minuto, la gente elige el hospital para 
hacer consultas o cirugías. Eso habla de 
un sistema público que es fuerte, si bien 

tenemos mucho por mejorar todos los 
días. En el sector público y privado tene-
mos que realizar sinergia para  aumentar 
la calidad de atención y aunar esfuerzos, 
por eso es importante cuando el Estado 
invierte. Tierra del Fuego tiene alrede-
dor de 230 mil habitantes y el sistema de 
salud es uno solo, que se complementa. 
Los centros de salud están en todos los 
barrios y realizan un trabajo silencio-
so impecable y hoy no es que hay más 

prestaciones, sino que tuvimos un incre-
mento de diez mil personas en el último 
semestre”, aseguró.
“Esas personas antes tenían obra social y, 
al atenderse en el hospital, esto hace que 
el efector público no recupere los costos 
de esa prestación. Es un círculo vicioso, 
por un lado aumentan las prestaciones, y 
por otro lado aumenta el gasto y dismi-
nuye el recupero. Este año hemos tenido 
un buen recupero en ambos hospitales 
de parte de las obras sociales, si bien 
siempre hay deuda. La obra social del Es-
tado ha abonado mucho de lo adeudado, 
también PAMI, OSECAC y otras obras 
sociales”, indicó.

ALTOS COSTOS FIJOS

Asimismo, estimó que “un hospital hoy, 
para ser operativo y sin contar salarios, 
sólo con la compra de insumos, tiene 

un gasto de entre 600 y 700 millones de 
pesos al mes, por cada hospital. A esto 
le sumamos que desde el Ministerio de 
Salud tenemos un gasto de farmacia para 
pacientes que no tienen obra social, y 
tratamientos como puede ser una deri-
vación, con un costo de entre 600 y mil 
millones por mes, de gasto en personas 
que no tienen obra social, farmacia y 
servicios que el Estado compra por no 
tenerlos. Están incluidos los pasajes y 
hospedaje. Este mes tuvimos tres avio-
nes sanitarios y fueron 75 millones de 
pesos”, precisó la ministra.

DEMANDA DE PROFESIONALES

Con respecto al plantel médico, dijo que 
“hay un trabajo constante no solamente 
del Ministerio sino de todo el país para 
conseguir profesionales. No hemos teni-
do renuncias, hubo ingresos y es un tra-
bajo enorme tener especialidades básicas 
en nuestro país y cada vez va a ser más 
difícil. Hace poco se hicieron las inscrip-
ciones de la residencia y en pediatría que-
dó el 30% del cupo libre. Eso va a ser un 

grave problema en el futuro”, advirtió.
“En la provincia tenemos 300 médi-
cos dentro del sistema de salud públi-
ca. Las especialidades básicas son las 
que más cuesta conseguir, pediatría, 
clínica, neonatología, terapia intensiva, 
terapia intensiva infantil, pero lo tene-
mos cubierto. Hay muchas cosas que 
ofrece la provincia a los profesionales, 
una es la seguridad, que es fundamen-
tal y lo primero que seduce a cualquier 
profesional. El salario depende de si el 
profesional hace guardias o no, si tiene 
posgrado. Todos los meses hay un incre-
mento y un médico ronda entre los dos 
y tres millones, según si tiene un cargo 
o hace guardias. No tenemos la posibi-
lidad de vivienda pero las personas que 
alquilan tienen un pequeño aporte para 
el alquiler. Los médicos son de dedica-
ción exclusiva, ahora está la posibilidad 
de optar por part time pero solamente 
dos médicos de la provincia han optado 
por ese régimen. Está la posibilidad del 
part time no solamente para el médico 
sino para todos los profesionales de la 
salud”, concluyó. 

“Independientemente de que cada vez hay más gente sin obra social y tenemos 
el registro minuto a minuto, la gente elige el hospital para hacer consultas o ciru-
gías. Eso habla de un sistema público que es fuerte, si bien tenemos mucho por 
mejorar todos los días”, dijo la ministra de Salud Judith Di Giglio.

La ministra Judith Di Giglio lo atribuyó a la pérdida de trabajo

La demanda del hospital registra “un incremento 
de diez mil personas en el último semestre”
La ministra de Salud, Judith Di Giglio, dio cuenta del incremento de la demanda en los hospitales por parte de personas que han quedado sin trabajo y 
antes tenían obra social. “Es un círculo vicioso, porque por un lado aumentan las prestaciones, y por otro lado aumenta el gasto y disminuye el recupero”, 
dijo. Sólo con la compra de insumos, cada hospital “tiene un gasto de entre 600 y 700 millones de pesos al mes”, estimó, y a esto se suma “un gasto de 
farmacia para pacientes que no tienen obra social, y tratamientos como puede ser una derivación, de entre 600 y mil millones por mes. Este mes tuvimos 
tres aviones sanitarios y fueron 75 millones de pesos”, precisó. Destacó que hasta el momento se viene dando respuesta a la demanda tanto en los hospi-
tales como en los centros de salud y se mostró satisfecha por un nuevo logro de la gestión, con la inauguración del Centro Provincial de Rehabilitación. 
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Ushuaia.- Dicha propuesta, que visi-
tó en semanas previas los colegios Dr. 
José María Sobral, el Bicontinental Juana 
Arzuduy y Kloketén, tiene por objetivo 
brindar información sobre el taller muni-
cipal de Orientación Vocacional y Ocu-
pacional a cargo de la Lic. Ayelén Inos-
troza, herramienta que busca acompañar 
a las juventudes en la selección de su pro-
fesión y/o ocupación una vez concluida 
la educación secundaria.
La Secretaria de Cultura y Educación, 
Belén Molina, destacó que “esta herra-
mienta es parte de las políticas públicas 
de acompañamiento a las juventudes que 
pensamos para contener y apoyar a las y 
los estudiantes de cara a su futuro. Estos 
espacios de diálogo son fundamentales 

para identificar y explorar sus opciones 
así como el desarrollo de sus habilidades 
para inserción al mercado laboral”.
También referido a las charlas, el coor-
dinador de Juventudes Agustín Monzón, 
explicó que “esta es una primera instan-
cia donde le presentamos la iniciativa a 
los chicos y chicas, algo que se profundi-
za en el taller que tiene una duración de 3 
meses. Entendemos que es un momento 
donde las y los jóvenes requieren de toda 
la información posible para junto a sus 
familias poder proyectar sus vidas”.
El taller de Orientación Vocacional y 
Ocupacional, así como las charlas pre-
vias, se encuentra abierto a inscripción, 
pudiendo realizarse la misma a través del 
correo juventudes.ushuaia@gmail.com

Ushuaia.- Allí, se ayudará en forma gra-
tuita a los vecinos a completar el for-
mulario de RASE, el cual habilita a que 
reciban los subsidios en los servicios de 

energía eléctrica y gas.
Para ello, es fundamental concurrir con 
el último DNI, número CUIL de quienes 
conviven en el hogar, una boleta de ener-
gía eléctrica y una de gas natural. Ade-
más, se deberá contar con la información 

de los ingresos mensuales de bolsillo de 
cada persona que compone el hogar y 
una dirección de correo electrónico. 
Desde el área recordaron que, durante 

los días previos, los trabajadores y traba-
jadoras del municipio estuvieron contri-
buyendo con los vecinos en las ediciones 
del Mercado Concentrador en el aseso-
ramiento para facilitar el acceso a estos 
subsidios.

Ushuaia.- En el lugar, a partir de 7 de 
septiembre se llevará adelante un progra-
ma universitario de formación en desa-
rrollo de videojuegos y, posteriormente 
iniciará también un curso de reparación 

de PC y soporte de redes. 
El centro de inclusión digital está con-
cebido como un espacio destinado a la 
capacitación, el aprendizaje y la inclusión 
tecnológica con diversas ofertas forma-

tivas. 
Finalizada la recorrida, Sebastián Iriarte 
indicó que “la idea es llevar las capacita-
ciones a los barrios y en forma coordi-
nada con la Universidad y el Centro de 

Educación Terciaria de nuestra ciu-
dad”, y adelantó que “comenzaremos 
con estas dos formaciones, pero va-
mos a ir ampliando la oferta educa-
tiva”.

Subsidios de Gas y Energía Eléctrica

 La municipalidad de 
Ushuaia acompaña a 
los vecinos a realizar la 
inscripción
La Municipalidad de Ushuaia a través de la Secretaría de Economía y 
Finanzas, invita a los vecinos y vecinas a recibir asesoramiento para la 
inscripción en el Registro de Acceso a los Subsidios a la Energía (RASE), de 
martes y jueves en el horario de 9 a 14 horas, en las oficinas de Tarjeta +U, 
ubicada en la calle Roca N° 230. 

Municipalidad de Ushuaia

Continúan realizando 
charlas de orientación 
vocacional y ocupacional en 
los colegios secundarios de 
la ciudad
La Municipalidad de Ushuaia, a través de la Secretaría de Cultura y 
Educación y desde la Coordinación de Juventudes, continúa realizando 
distintas charlas de orientación vocacional y ocupacional en los colegios 
secundarios de la ciudad. Las mismas, tienen por objetivo presentar el ta-
ller municipal sobre esta temática diseñada para aportar información y 
alternativas a las y los estudiantes sobre sus opciones una vez finalizados 
los estudios secundarios.

Habrá cursos de capacitación digital y tecnológica  

La municipalidad de Ushuaia, 
UNTDF y el Cent N°11 reco-
rrieron el espacio de inclusión 
digital de B° Los Morros
El jefe de Gabinete de la Municipalidad de Ushuaia, Sebastián Iriarte 
recorrió junto con Heber Frau, docente del CENT N° 11, y Francisco Gon-
zalez, docente de la Universidad Nacional de Tierra del Fuego, Antártida 
e Islas del Atlántico Sur (UNTDF) las instalaciones del centro de inclusión 
digital ubicado en el centro comunitario del barrio Los Morros, en calle 
Cormorán 120. 
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Ushuaia.- La misión comercial, organizada por el Ins-
tituto Nacional de Promoción Turística (INPROTUR) 
junto con la Cámara Argentina de Turismo (CAT) con 
el apoyo de JetSMART, se desarrolló en la ciudad de 
Buenos Aires y estuvo dirigida a operadores turísticos 
de Chile y Perú. 

En este marco se desarrolló ayer lunes una Jornada de 
Capacitación y Networking, donde el INPROTUR rea-
lizó una presentación dirigida a los touroperadores ex-
tranjeros acerca del destino Argentina. Luego personal 
técnico del INFUETUR estuvo al frente de un espacio 

de networking promocionando el destino Fin del Mun-
do.
El Presidente del Instituto, Dante Querciali, expresó 
que “recibimos a operadores de dos importantes mer-

cados como lo son Chile y Perú para mostrarles los 
atractivos y actividades que tiene el Fin del Mundo tanto 
en invierno como en verano y atraer la llegada de más 
visitantes de estos países que tienen un gran potencial 
para nuestro destino. Agradecemos al INPROTUR la 
posibilidad de contar con esta importante acción que 
busca fortalecer la promoción y comercialización de 

Tierra del Fuego”.
En este marco, desde el INFUETUR se aprovechó la 
presencia de los operadores de Chile y Perú y “se ges-
tionó una jornada en un espacio exclusivo para las 17 

empresas turísticas fueguinas, para que puedan mante-
ner un vínculo comercial más estrecho con estos opera-
dores internacionales a través de rondas de negocios, y 
también desde el INFUETUR brindaremos otra capa-
citación para reforzar información de los productos, ac-
tividades y eventos con los que cuenta el Fin del Mundo 
durante todo el año”, explicó el funcionario.

InFueTur

“Recibimos a operadores de Chile y Perú para 
mostrarles los atractivos y actividades que tiene 
el Fin del Mundo”
El presidente del Instituto Fueguino de Turismo, Dante Querciali, brindó detalles sobre la participación en la acción “Visit Argentina Connect, junto a 
17 empresas del sector turístico de Tierra del Fuego.
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Río Grande.- La denuncia involucra al secretario Ge-
neral a nivel provincial de la Asociación Trabajadores 
del Estado, Carlos Córdoba, y en ella, una mujer afirma 
haber sido víctima de violencia psicológica y hostiga-
miento por parte del dirigente estatal.
La Fiscalía de Género recibió ya la ratificación de lo 
denunciado y el Juzgado de Familia, que está a cargo 
del juez subrogante, Alejandro Ferreto, dictaminó una 
medida protectiva por 90 días (prohibición de acerca-
miento) para Carlos Córdoba con quien sería la víctima.
En estos momentos, el juzgado aguarda informes de 
organismos técnicos de género de la provincia, para 
determinar si son necesarias otras medidas protectivas 
anexas.
Según versiones, todo comenzó en enero pasado, cuan-
do a la denunciante Córdoba le exigió mantener en-
cuentros íntimos, a cambio de incorporarla como per-
sonal al gremio que conduce. Las promesas de ingreso 
no se concretaron y a la vez Córdoba habría comenzado 
a ejercer violencia psicológica contra la víctima.
Córdoba dijo que él está siendo hostigado y se desligó 
de la denuncia: “Hay mucha envidia”
En declaraciones a FM Del Pueblo, Carlos Córdoba ex-
presó que “no quiero hablar, tiene que hablar la aboga-
da porque estoy siendo hostigado y esto es algo que no 

sé”, se desligó Córdoba de la acusación.
En este sentido Córdoba se defendió y dijo “nosotros 
hicimos mucho, las viviendas, las plantas, y hay mucha 
envidia, cómo un negro de séptimo grado va a hacer 
esto”, refirió.
“Sospecho de mis pares, y hace 20 años que estoy acá, 

empezamos con el megapase, ahora hay detractores que 
están en otra línea, porque a mí no me da lo mismo”, in-
dicó Córdoba y cargó culpas hacia otras personas.
Por último, el dirigente ahora denunciado dijo que “no 
voy a ensuciar a nadie, para no hacer cagadas” y agregó, 
“ya les voy a entregar el sindicato, no tengo problemas

Ushuaia.- Luego de zarpar de la Base Naval Puerto Bel-
grano, comenzó la segunda etapa del ejercicio ‘Fraterno 
XXXVII’ que tiene como objetivo incrementar la inte-
roperabilidad entre la Marina de Brasil y la Armada Ar-
gentina, para fortalecer la cooperación para la seguridad 
marítima de la región en el Atlántico Sur.
En los primeros dos días de navegación la fuerza de 

tareas combinada estuvo compuesta por la fragata bra-
sileña “Liberal” con una aeronave AH-11B Super Lynx, 
mientras que la Armada Argentina desplegó a los des-
tructores ARA “Sarandí” y “La Argentina”; las corbetas 
ARA «Espora» y «Rosales»; el patrullero oceánico ARA 
“Storni” y un helicóptero Fennec.
Tras dejar atrás el canal de la ría de Bahía Blanca, las 
unidades participantes realizaron adiestramientos indi-
viduales de ajustes de roles para luego comenzar con 
las ejercitaciones planificadas en un escenario multido-
minio.
Durante las primeras millas de fase marítima del ejer-
cicio binacional, se efectivizaron maniobras tácticas, 
exploración aérea, intercambio de oficiales de enlace, 

fotoex, rol de lanzamiento y recuperación de aeronaves, 
y ejercitación de armas con bengalas.
Además, se ejecutó un ejercicio de defensa aérea en el 
que participaron una aeronave Turbo Mentor T-34 de 
la Escuela de la Aviación Naval y un Beechcraft B-200 
perteneciente a la Escuadrilla Aeronaval de Vigilancia 
Marítima.
El Jefe de Control Tiro del destructor ARA “Sarandí” 
Teniente de Navío Norberto Cussi, se refirió al adiestra-
miento con artillería antiaérea y expresó: “Para el con-

junto operativo fue positivo poder realizar este adies-
tramiento porque ajusta los roles de cada uno de los 
participantes, y a su vez implica un desafío importante 
llevarlo a cabo en un ejercicio internacional”.
Las Unidades de ambas Armadas continúan su derrota 
rumbo a la ciudad de Ushuaia adiestrando a sus dotacio-
nes y, una vez concluido el ejercicio binacional Fraterno, 
el destructor “Sarandi” participará del Ejercicio ‘Unitas 
LXV’ en la República de Chile.
Fuente: Gaceta Marinera.

Carlos Córdoba, Secretario General de ATE provincial, fue denunciado por “acoso”, “violencia psicológica” y 
“pedido de favores sexuales”.

Se trata del Secretario General de ATE

Carlos Córdoba fue denunciado por “acoso”, “violencia 
psicológica” y “pedido de favores sexuales”
El secretario General provincial de la Asociación de Trabajadores del Estado fue denunciado por hostigamiento, violencia psicológica y “pedidos de favo-
res sexuales” en perjuicio de una mujer. Le pesa una restricción de acercamiento contra quien sería su víctima. Según versiones, todo comenzó en enero 
pasado, cuando Córdoba le exigió a la denunciante mantener encuentros íntimos, a cambio de incorporarla como personal al gremio que conduce. Por 
su parte, Córdoba aseguró que está siendo hostigado tanto por la mujer, como por su abogado.

Seguridad Marítima

Buques de las armadas de Argentina y Brasil 
navegan rumbo a Ushuaia por ejercicios militares
Las unidades de la Marina de Brasil y la Armada Argentina fortalecen la cooperación para la seguridad marítima de la región en el Atlántico Sur, a 
través del Ejercicio Fraterno XXXVII.
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Río Grande.- La actividad fue organizada 
por la Asociación de Magistrados y Fun-
cionarios de la Justicia Nacional a través 
de la Escuela de Capacitación Judicial y la 
Seccional Patagonia Centro Sur y reunió 
a destacados juristas nacionales e inter-
nacionales.
Luego de la apertura comenzaron los 
dos paneles correspondientes con dife-
rentes disertantes. El Juez Federal, Fede-
rico Calvete ofició de moderador en el 

primer panel.
Estuvieron presentes además integrantes 
de la Justicia Federal y profesionales de la 
abogacía de la ciudad.

Ushuaia.- Los hechos fueron cometidos 
entre los meses de enero y mayo de 2021 
en Ushuaia, en perjuicio de quien fuera 
su pareja.
Por otro lado, el Tribunal de Juicio ab-
solvió al condenado del delito de daños.
Los fundamentos de la sentencia se co-
nocerán el martes 27 de agosto, a las 19 
horas.
El Tribunal de Juicio estuvo presidido 
por el Dr. Maximiliano García Arpón, 
con las vocalías de los Dres. Rodolfo 
Bembihy Videla y Alejandro Pagano Za-
valía.
El Ministerio Público Fiscal fue repre-
sentado por la Agente Fiscal de la Fisca-
lía Especializada en Violencia de Género 
e Intrafamiliar y Asistencia a las Vícti-

mas, Dra. Paula Schapochnik, mientras 
que la defensa del imputado la asumió el 
Defensor Público, Dr. Carlos Fonrouge.

Río Grande.- En su veredicto el Tribu-
nal solicitó, además, la implementación 
de un dispositivo de orientación y con-
tención para la víctima y su familia.
El imputado, que cursó el debate en li-
bertad, fue inmediatamente detenido al 
finalizar la lectura del veredicto. 
Estaba acusado de cometer abuso se-
xual gravemente ultrajante, agravado, 
en un número indeterminado de veces, 
en perjuicio de una menor que estaba 
bajo su cuidado entre los años 2018 y 

2019.
La condena impuesta por el Tribunal 
fue coincidente con la requerida por el 
Fiscal Mayor del Distrito Judicial Nor-
te, Dr. Martín Bramati en los alegatos.
El Tribunal de Juicio fue presidido por 
la Dra. Verónica Marchisio, con las vo-
calías de las Dras. Cecilia Cataldo y Na-
talia Buitrago (subrogantes).
Los fundamentos de la sentencia serán 
leídos el próximo 3 de septiembre a las 
13.

Condenan a 5 años de prisión a un 
hombre imputado por hechos de vio-
lencia de género.

Tribunal de Juicio de Ushuaia

Condenan a 5 años de prisión 
a un hombre imputado por 
hechos de violencia de género
El Tribunal de Juicio en lo Criminal del Distrito Judicial Sur condenó este 
martes 20 de agosto, a un hombre a la pena de 5 años de prisión por los 
delitos de amenazas reiteradas en número indeterminado de ocasiones, en 
concurso real con lesiones doblemente agravadas por el vínculo y mediando 
violencia de género, y con privación ilegal de la libertad agravada por el 
vínculo. 

Organizada por la Asociación de Magistrados Sa-
gastume participó de la jornada

“Delitos Económicos 
y Derecho Mercantil 
y su actualidad 
jurisprudencial en 
España y la Comunidad 
Europea”
El Presidente del Superior Tribunal de Justicia, Dr. Gonzalo Sagastume, 
estuvo presente este lunes 19 de agosto en la Jornada sobre “Delitos Econó-
micos y Derecho Mercantil su actualidad jurisprudencial en España y la 
Comunidad Europea. Inteligencia Artificial. Acuerdos de Colaboración”.

Río Grande.- En las inmediaciones,  
se encontró a una mujer adulta tendi-
da sobre el suelo.
De inmediato, se solicitó la presencia 
de una ambulancia del Hospital Re-
gional Río Grande, la cual trasladó a la 
víctima para recibir atención médica.
Asimismo, se encontró un vehículo 
Honda Civic, de color gris, conduci-
do por Javier Alejandro Ampuero de 

48 años.
De igual modo, participó personal 
de Tránsito Municipal, quienes reali-
zaron un test de alcoholemia al con-
ductor, el cual arrojó un resultado de 
0,00 g/l.
Posteriormente, la mujer fue dada de 
alta médica, presentando una fractu-
ra de codo como consecuencia del 
siniestro.

En Espora y San Martín

Una peatón fue embestida por 
un rodado y terminó con un 
codo fracturado
Personal policial fue requerido en la intersección de las calles Espora y 
Avenida San Martín ante el llamado por una mujer atropellada.

Condenan a un hombre, identificado como Sergio Amado de 62 años, a la pena 
de 12 años de prisión por el abuso sexual de una nena de 9 años.

Tribunal de Juicio del Distrito Norte

Condenan a un hombre 
a 12 años de prisión por 
abuso sexual
El Tribunal de Juicio en lo Criminal del Distrito Judicial Norte condenó 
este martes 20 de agosto a un hombre a cumplir la pena de 12 años de 
prisión, al hallarlo penalmente responsable de cometer el delito de abuso 
sexual.
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Río Grande.- El Municipio renovó de forma comple-
ta e integral la Cancha de Césped Sintético del Centro 
Deportivo Municipal, labor que implicó movimiento de 
suelo, instalación de un sistema de drenaje y colocación 
de un nuevo césped sintético. 
Tras la evaluación técnica de la empresa encargada a 
nivel internacional, hoy este espacio deportivo cuenta 
con la homologación de la FIFA cuyo certificado está 
firmado por el presidente de dicha institución, Gianni 
Infantino. Así lo anunció el intendente Martín Perez, 
quien junto al gerente de la Agencia de Deportes, Cul-
tura y Juventud, Sebastián Bendaña, recorrió el campo 
de juego que llevará el nombre del histórico referente 

deportivo y social de nuestra ciudad., “José Baldomero 
‘Cacho’ Barrientos”.
Al respecto, el intendente Martín Perez celebró “pudi-
mos lograr la homologación de esta cancha por FIFA, 
siendo la primera de fútbol 11 de toda la Patagonia en 
cumplir con sus estándares”.
Detalló que “hemos hecho un trabajo a conciencia y 
serio para mejorar esta cancha, colocando un césped 
acorde a las demandas que tiene el fútbol de primera 

categoría”. En tanto subrayó que “es un orgullo para 
Río Grande poder contar con esta cancha, que nuestros 
pibes y pibas puedan formarse acá y hacer deporte. En 
definitiva, que el futuro deportivo de Río Grande y la 
infraestructura de nuestra ciudad en materia de deporte 
siga creciendo”.
Por su parte, el gerente de la Agencia de Deportes, Cul-
tura y Juventud, Sebastián Bendaña señaló que “final-
mente hemos recibido la certificación de la FIFA de lo 
que es este campo de juego y el trabajo que se ha hecho; 
de que es un campo de juego apto para recibir cualquier 
tipo de competencia. Una certificación única, no sólo 
para nuestra ciudad sino también para la provincia de 

Tierra del Fuego y para la Patagonia”
“Esta certificación habla, ni más ni menos, de una de-
cisión política que ha tenido siempre el Intendente en 
materia de obra pública y también en la mirada depor-
tiva de siempre tener escenarios de excelencia para que 
nuestros niños y niñas y mayores que practican aquí 
también cuando vayan a otro lugar se encuentren con la 
misma calidad de lo que tienen en su ciudad”, subrayó.
Por su parte, la secretaria de Obras Públicas, Silvina 

Mónaco, brindó detalles de los trabajos previos a dicha 
homologación por parte de la FIFA. “Se realizó un tra-
bajo muy importante que incluyó desde el movimien-
to de suelo, todo el sistema de drenaje para mejorar la 
captación de agua de lluvia y favorecer la duración y el 

mantenimiento del campo de juego. Como así también 
la colocación de una nueva alfombra de césped sintético 
que se compró a la empresa Forbex, quienes además 
nos brindaron los detalles de cuáles eran las caracterís-

ticas que debía tener todo el sistema de drenaje acorde 
a la alfombra que se iba a colocar. Esto, a su vez, dio 
pie a cumplimentar todos los requisitos que requería la 
homologación de FIFA", indicó. Por último, señaló que 
"previo a la certificación, el campo pasó por las inspec-
ciones correspondientes para su homologación, que im-
plicó testeos y pruebas de campo”

Cancha municipal de césped sintético

Es la primera en la Patagonia en ser homologada 
por la FIFA
Así lo anunció el intendente Martín Perez tras recorrer el campo de juego que fue renovado íntegramente para cumplir con los estándares internacionales 
para partidos nacionales e internacionales tal y como lo certificó la FIFA. Se trata de la primer cancha de futbol 11 de la Patagonia en recibir este reco-
nocimiento internacional. Se inaugurará en los próximos días para que las vecinas y vecinos puedan disfrutar de este espacio deportivo de primer nivel. 
La Cancha llevará el nombre “José Baldomero ‘Cacho’ Barrientos”, histórico referente deportivo y social de nuestra ciudad. 
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Río  Grande.- Osvaldo Lozano, presidente de la Federa-
ción APoLoFIRG de Powerlifting de Tierra del Fuego, 
destacó el torneo provincial de potencia que se desarro-
lló el pasado fin de semana en el Centro de Rendimiento 
Deportivo (CRD), que contó con el apoyo de la Agen-
cia Municipal de Deportes, Cultura y Juventud.
Lozano resaltó que el powerlifting está creciendo en la 
provincia, con récords nacionales y representantes in-
ternacionales. Además explicó que fue un torneo de in-

vierno para apoyar a los atletas locales que no pudieron 
viajar al torneo nacional.
“Este es el Torneo de Invierno que lo hicimos en reali-
dad por el tema de cómo está a nivel nacional la econo-
mía ya que hay muchos chicos que no pudieron viajar 
a exponer el deporte a nivel nacional en el otro tor-
neo nacional, entonces al haber viajado solamente dos 
o tres, que tuvieron la oportunidad, quedaron muchos 
chicos acá pendientes del deporte, entonces para que no 
quede un desgaste tan largo de acá hasta diciembre que 
es el último torneo que van a poder volver a competir; 
dijimos vamos a hacer un torneo intermedio por la falta 
del nacional que no pudieron ir por el tema económico, 
entonces resolvimos hacer torneo de invierno”, detalló.
El Presidente de APoLoFIRG en este sentido explicó 
que “participaron chicos de Río Grande y de Ushuaia y 
se hizo el reconocimiento a chicos de allá, de la capital 
provincial, pero hay dos chicos que están compitiendo, 
y generalmente saben venir mujeres también pero esta 
vez no pudo ser”.
Además, Osvaldo Lozano comentó que “también apro-
vechamos este torneo para hacer rendir como juez pro-
vincial a varios chicos para que ya tengamos una camada 
de jueces también porque solamente jueces nacionales 
acá en río grande tenemos dos -y me incluyo-; pero jue-
ces internacionales hay uno solo en Tierra del Fuego”.
Justamente es el propio Lozano y es uno de los cinco 
jueces internacionales que hay en la Argentina.
“Voy a viajar al Mundial de Brasil como representan-
te de la Selección Argentina de Jueces ya que tuvimos 
buenos récords que trajeron dos chicos de aquí de Río 
Grande, la verdad que los dos representaron muy bien 
a Tierra del Fuego trayendo récords en el caso de Thia-
go Martínez quien trajo cinco récords nacionales más el 
récord total de la categoría siendo el récord Subjunior, 

y Álvaro Tomás que lamentablemente no pudo venir a 
este torneo por tema laborales, sino hoy hubiera estado 
compitiendo”.
También Lozano ratificó que Thiago Martínez repre-
sentará la ciudad, la provincia y el país en el próximo 
Torneo Iberoamericano de Powerlifting “y será el único 
fueguino porque Álvaro Tomas no podrá ir”.
Finalmente destacó que “el powerlifting está creciendo 
en la provincia, la verdad que hace unos años que viene 

creciendo la camada de jóvenes que se están incorpora-
do es bastante grande, y en cada torneo nos sorprende 

que siempre aparece un atleta nuevo por primera vez 
que se van sumando de a poco y esto va creciendo y lo 
van demostrando en el tablero los chicos, y la verdad 
que tienen un nivel muy grande y nos dejan bien a nivel 
nacional e internacional ya que tenemos varios repre-
sentantes a nivel mundial que nos dejan bien parados 
siempre a la ciudad, así es que, es una gran satisfacción”.
Cabe destacar que Thiago Martínez, de 16 años, es hijo 
del Tricampeón Mundial de Powerlifting, Marcos Martí-

nez, a su vez segundo técnico de la Selección Argentina 
de Powerlifting.
Destacó que en el torneo del fin de semana “hubo mu-
cha gente presente, estuvo Fabrizio Bartulli de Ushuaia, 
es nuestro referente ahora y quien es el que va a organi-
zar en Ushuaia ya que él va a llevar el torneo adelante; 
hará el último torneo clausura en Ushuaia y va a volver 
a llevar el powerlifting a Ushuaia después de muchos 
años, así que estamos metiéndole muchas fichas a él que 
nos viene representando muy bien a nivel nacional e 
internacional”.
Sobre el torneo del fin de semana pasado en el CRD, 
Marcos Martínez manifestó que “era más que todo para 
los chicos que no han podido salir a competir, mucha 
camada nueva así que estamos muy contentos al ser un 
provincial, no se premia coeficientes porque no son 
tantos atletas por categorías, entonces por eso salieron 
todos primeros”.
Thiago Martínez y Álvaro Tomas participaron en el re-
ciente Torneo Nacional de Powerlifting en Córdoba, 
ambos quedaron como representantes de Tierra del 
Fuego para participar del Torneo Iberoamericano de 
Powerlifting, “si bien Álvaro no viajará por un proble-
ma de salud de uno de sus allegados, si viajará Thiago; 
estamos viajando ahora el 28 a Punta Arenas y el 29 
de agosto salimos para Santiago de Chile donde va con 
mucha expectativa para ver si podemos lograr podio en 
el Iberoamericano ya que estamos entrenando para ver 
si podemos sacar alguna marca a nivel internacional, 
así que venimos muy bien con las cargas y cuidando 
su cuerpo, así que estamos apuntando a un torneo muy 
fuerte con un trabajo tremendo que estamos realizando 
con Thiago y por supuesto, lo ha demostrado y va con 
todas las pilas”.
Thiago Martínez, campeón argentino, destaca en even-
to en Córdoba. Dijo que se prepara para el Iberoame-

ricano, anhela ir Mundial en Brasil y agradece el apoyo 
y alienta a jóvenes a probar el Powerlifting ya que la 
persistencia y dedicación son claves para alcanzar metas.
En el último torneo nacional que se desarrolló del 18 
al 21 de julio en Villa María, Córdoba, Thiago participó 
en la categoría Teen y ha hecho un trabajo impecable. 
“Competí el 21 de julio, fue un domingo y en el nacional 
pude lograr el objetivo ya que rompí los cuatro récords 
nacionales y salí campeón; hice el récord de sentadilla 

Agencia Municipal de Deportes

Se realizó en Río Grande el Torneo Provincial 
de Invierno de Powerlifting
Impulsado por la Federación APoLoFIRG de Powerlifting de Tierra del Fuego y el Municipio de Río Grande, a través de la Agencia Municipal, el sábado 
17 de agosto en las instalaciones del Centro de Rendimiento Deportivo, se realizó el Torneo Provincial de Invierno de Powerlifting con la participación 
de Thiago Martínez, de 16 años, quien recientemente se coronó Campeón Argentino en la Categoría Teen rompiendo cuatro récords en Córdoba, quien 
representará a la Argentina en el Iberoamericano a disputarse próximamente en Santiago de Chile.
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pude lograr el objetivo ya que rompí los cuatro récords 
nacionales y salí campeón; hice el récord de sentadilla 
con 240, el récord de banco plano de 132,5 y el récord 
de despegue y total de 127,5 y 600 total de categoría”, 
detalló el deportista adolescente. 
“Hubo un joven en mi categoría, la verdad, me enteré 
a los últimos minutos, pero él también hizo un gran es-
fuerzo y es un orgullo también para mí poder represen-
tar a la provincia como al país que ahora el 29 de agosto 
al 1 de septiembre se realiza un Iberoamericano ya que 

yo pude clasificar y compito un 31 de agosto en Santia-
go de Chile”, completó Thiago. 
“La verdad que es un orgullo poder representar al país 
como a la provincia y la verdad que me voy a chocar con 
gente fuerte, pero voy a tratar de hacer todo lo posible, 
como levantar todo lo que pueda, para eso me estoy 
entrenando y para poder lograr los objetivos”, agregó. 
El deportista de potencia dijo que “en el torneo que 
se realizó este fin de semana en el Centro de Rendi-
miento Deportivo, el CRD, participé nomás en banco 
plano como para mantener, para ver cómo andábamos 
y ahora en el Iberoamericano la verdad que voy a hacer 
los tres ejercicios para poder superarme o lograr todo lo 
que tengo pendiente”. 
En ese sentido compartió que “nosotros venimos al 

CRD, que es uno de los que me están dejando el lugar 
para poder hacer los tres ejercicios básicos que es este 

deporte, que sería la sentadilla, el banco, el despegue, 
depende del día hago uno de esos y después yo me voy 
a otro gimnasio que es el solar, que ahí hago parte del 
cuerpo como pierna y espalda, como para mantener y 
poder fortalecer los ángulos que tengo débiles para así 
poder mejorar aunque sea los kilos que tengo”. 

Confió que “estoy muy agradecido porque confían en 
mí y tienen fe en mí, la verdad. Estoy agradecido con 
todos, como al CRD, como al intendente Martín Pérez 
que me ayudó y hay muchos más que me han ayudado 
y estoy muy orgulloso de todo eso porque la verdad que 

me están haciendo lograr todo lo que puedo y puedo 
lograr los sueños que tengo pendientes. Un agradeci-
miento muy especial a mi papá Marcos, que me ayuda 
mucho en los entrenamientos, él es tres veces campeón 
mundial y conoce mucho este deporte de potencia”. 

“Es un deporte lindo y tenés que hacerlo, tenés que 
probarlo porque si no probás, la verdad, nunca vas a 
saber si te gusta de verdad o no y la verdad que si le 

pones entusiasmo y si le ponés ganas, podés aprender 
técnicamente y podés mejorar; y cada logro, cada torneo 
que vas, es un objetivo y si rompes tu marca o ya hiciste 
todo al 100, te pones contento porque también te rodea 
de gente linda en los deportes”, concluyó.

Tolhuin.- Este evento, organizado a través de la Direc-
ción de Deporte del Municipio de Tolhuin en el marco 
del Mes de las Infancias, reunió a equipos de las tres 
ciudades de Tierra del Fuego: la Escuela Municipal de 
Hockey de Tolhuin, Cimah y Yoppen de Río Grande, y 

los Ñires de Ushuaia.
El evento fue considerado un éxito, con una destacada 
participación de niñas y niños que disfrutaron de un día 
de diversión, competencia y aprendizaje. 
Desde la organización agradecieron a  quienes colabo-
raron con el arbitraje, junto al esfuerzo y la dedicación 
de todos los involucrados para hacer posible la jornada.

Tolhuin

Se llevó adelante el Encuentro Provincial 
de Hockey Infantil
Este fin de semana, el Polideportivo Ezequiel Rivero de Tolhuin fue sede de la realización del Encuentro Provincial de Hockey Infantil. 
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Ushuaia.- En el marco de la ley provincial N° 407, el 
secretario de Malvinas, Antártida, Islas del Atlántico 
Sur y Asuntos Internacionales, Andrés Dachary otorgó 
la distinción al veterano de Guerra de Malvinas, Fran-
cisco Ramón Galíndez Matienzo, nacido en Ushuaia en 
1952.
El acto se realizó en Casa de Tierra del Fuego, don-
de Matienzo se notificó del beneficio y recibió de ma-
nos del secretario Dachary una medalla con la leyenda 
“Gloria y Honor. Lo Héroes y Heroínas de la Gesta de 
Malvinas”.
En tal sentido Dachary expresó su honor de “recono-
cer a Francisco Ramón Galindez Matienzo como ex-
combatiente fueguino. Esta distinción es un pequeño 
reconocimiento a su heroico valor por haber servido a 
la Patria en la defensa de nuestra integridad territorial”.
Por su parte, Galindez se mostró agradecido por el re-

conocimiento de sus coterráneos y por el “orgullo de 
ser Veterano de Guerra de Malvinas nacido en Ushuaia, 
provincia de Tierra del Fuego AIAS en 1952”. 
El VGM Galindez Matienzo se desempeñó como Ofi-
cial en el Ejército Argentino, defendiendo con valor 
y patriotismo nuestra integridad territorial desde el 
principio hasta el final del Conflicto del Atlántico Sur, 
cuando fue trasladado herido en el ARA Almirante Irí-
zar.

Ushuaia.- Un total de 86.995 pasajeros pasaron du-
rante julio por el Aeropuerto Internacional “Malvi-
nas Argentinas” de la ciudad de Ushuaia. Los datos 
se desprenden del informe mensual que emite la Ad-
ministración Nacional de Aviación Civil (ANAC) que 
señala que el destino del “Fin del Mundo” quedó una 
vez más en el ranking top 10 de los más visitados del 
mes, en el noveno lugar.
Según la ANAC, el ranking 10 aeropuertos más vi-
sitados del mes, en cuanto a pasajeros de cabotaje, 
quedó conformado por: el Aeroparque Metropolita-
no en primer lugar, Aeroparque Jorge Newbery con 
939.942 pasajero y un 33,2% del total de pasajeros 
del mes; le sigue el de Ezeiza Aeropuerto Interna-
cional Ministro Pistarini, con 319.240 pasajeros, un 
11,3%; en tercer lugar el de Bariloche Aeropuerto 
Internacional Teniente Luis Candelaria, con 257.601 
pasajeros y un 9,1%; le sigue el de Córdoba Aero-
puerto Internacional Ingeniero Ambrosio Taravella, 
con 199.684 (7,1%), el de Mendoza Aeropuerto In-
ternacional El Plumerillo, con 140.319 (5,0%); el de 
Puerto Iguazú Aeropuerto Internacional de Puerto 

Iguazú, con 126.273 pasajeros, el 4,5% del total; el 
de Salta Aeropuerto Internacional Martín Miguel de 
Güemes, con 110.992, (3,9%); el de Neuquén Aero-
puerto Internacional Presidente Perón, con 97.074 y 

(3,4%); el de Ushuaia Aeropuerto Internacional Mal-
vinas Argentinas, con 86.990 pasajeros, el 3,1% del 
total y por último el de San Miguel de Tucumán Ae-
ropuerto Internacional Teniente Benjamín Matienzo, 
con 71.805, un 2,5% del total de pasajeros de cabota-

je que volaron en julio.
En cuanto a los pasajeros de cabotaje por empresa, 
Aerolíneas Argentinas registró un total de 903.045 
al mes; Flybondi unos 306.950; JetSMART, 167.856; 

Andes, 20.997; American Jet, 1.624 y otras, 3.508.
En cuanto a la ocupación de cabotaje, por empresa, la 
ANAC especificó: Flybondi: 89%; JetSMART: 87%; 
Aerolíneas Argentinas: 84%; Andes: 72% y American 
Jet: 53%.

En Casa de Tierra del Fuego

Gobierno otorgó reconocimiento 
a un veterano de guerra de 
Malvinas nacido en Ushuaia
En el marco de la ley provincial N° 407, el secretario de Malvinas Andrés Dachary otorgó la distin-
ción al veterano de Guerra de Malvinas, Francisco Ramón Galíndez Matienzo, nacido en Ushuaia en 
1952.

Aeropuerto de Ushuaia

Recibieron en julio casi 87 mil pasajeros
Los datos corresponden al informe mensual de la ANAC. En julio, pasaron por el Aeropuerto Internacional “Malvinas Argentinas” de la capital fueguina 
un total de 86.995 pasajeros.


